

EL ACTO DE ESTA NOCHE

Lo que espera el país

Despierta mucha expectación, y es naturalísimo que así sea, el discurso que para presentar los candidatos para las próximas elecciones de concejales por Madrid, hará en el Círculo Liberal el señor conde de Romanones.

En cualquier momento interesan vivamente al país las declaraciones de nuestro proclama jefe, que suelen ser siempre orientadoras y son casi siempre proféticas y, es natural, que en circunstancias como las presentes, en que se han sucedido y se suceden con extraordinaria rapidez los acontecimientos trascendentales, ese interés resulta acrecentado.

La proclamación de candidatos, en efecto, con ser importantísima, será lo menos importante en la sesión de esta noche; el país espera, y seguramente, conseguirá, del señor conde de Romanones aclaración y ampliación de algunos de los juicios por él emitidos recientemente y explicación de otros difíciles de comprender para los no iniciados en los misterios de la política, y que pueden ser, y quizás el señor conde de Romanones juzgue que son, censurables, y con la misma natural ansiedad espera el país, seguramente, las afirmaciones que el señor conde de Romanones hará acerca de la situación actual y de la actitud en lo presente y para lo futuro del partido liberal.

La intervención de nuestro partido en la formación del actual Gobierno, las relaciones que esa intervención determinó y sigue determinando la limitación que de las obligaciones impuestas por esas relaciones han de imponer la diversidad de ideales, de orientaciones y de procedimientos, será, seguramente, un tema que habrá de abordar el jefe de los liberales españoles.

La crisis reciente estudiada en sus diversos aspectos, examinando todos sus incidentes, en que quizás haya más de un motivo de censura y con amplia glosa de la nota respuesta a la consulta de Su Majestad, será seguramente otro tema capitalísimo del discurso, porque, seguramente, el señor conde de Romanones sentirá vivo deseo de llevar a la expectación del país el más amplio conocimiento de ese fenómeno político y aún culminará más elevadamente la oración en el punto y momento en que el señor conde de Romanones exponga su criterio acerca de la actual campaña de Marruecos y su opinión acerca del término inmediato de ella.

Por lo que toca a la situación actual y a la actitud para lo futuro del partido que el señor conde de Romanones acaudilla, inútil es señalar siquiera la trascendencia que para el proceso ulterior de la política española puede tener también la parte del discurso que seguramente será destinada a ella, será culminante, y aun suponiendo que no haya en el discurso otros puntos y temas, los apuntados serán más que suficientes para que la opinión pública no resulte defraudada, y el acto de esta noche marque una fecha importante en la política española.

DE MARINA

El ministro de Marina ha dictado una Real orden, en la que se dispone:

Primero. Que todos los agregados navales en el extranjero, sin excepción, se entiendan directa y únicamente con el Negociado de Información del Estado Mayor Central, el cual podrá comunicar a los demás Centros del Ministerio aquellos asuntos que les interesen, siempre que así convenga al mejor servicio.

Segundo. Que todos ellos, a su vez, al necesitar datos o informaciones determinadas, los pidan por conducto del referido Negociado; y

Tercero. Que queden derogadas cuantas disposiciones dictadas de Real orden se opongan a los preceptos que anteceden.

Entrega de aeroplanos

Pasado mañana sábado, se celebrará en el aeródromo de Cuatro Vientos el acto de bendición y entrega al Ejército de los aeroplanos que regalan para la campaña de Marruecos las provincias de Teruel y Ciudad Real.

Al acto asistirán el ministro de la Guerra y las autoridades militares.

El temporal en Vigo

Un telegrama al jefe del Gobierno.—Comisión de fuegos vivos

El Sr. Maura ha recibido hoy un telegrama firmado por el gobernador de Pontevedra, el alcalde de Vigo y el diputado Sr. Barrera, dándole cuenta de haber quedado constituida una Comisión de fuerzas vivas encargada de evaluar los daños causados por el temporal.

FOLLETIN

La pólvora y la nieve

EN SEXTA PLANA

Estudio sintético de la campaña

LO QUE HEMOS HECHO EN MARRUECOS Y LO QUE AUN NOS QUEDA POR HACER

Ante una tregua obligada

El tiempo, que ha venido favoreciéndonos durante la otoñada y el invierno al efecto de las operaciones que nuestro Ejército viene realizando en la zona del Protectorado español en Marruecos, se ha cansado de amparar nuestra causa, y trocando su buen cariz en ceñudo gesto de temporales fuertes, impone a España y sus soldados una tregua forzada, que probablemente se enlazará con la época de lluvias torrenciales que en el Norte africano se registra siempre como anuncio del arribo de la estación primaveral.

Estamos, pues, abocados a una tregua forzosa de los avances militares, y, a nuestro juicio, es éste el momento más oportuno para que todos, gobernantes y gobernados, meditemos sobre lo que hemos hecho, lo que nos queda que hacer, las energías gastadas y las que hay que calcular que todavía estamos obligados a emplear para llegar al fin de esta ardua empresa de establecer de hecho nuestra acción protectora en el Norte magrebino.

Vamos, pues, a aportar al conocimiento de la pública opinión algunos datos que estimamos precisos para que se pueda enfocar acertadamente el enjuiciamiento sobre nuestra situación en Africa. Para ello, y sobre el mapa, recorreremos aquellos terrenos que han sido sometidos ya por la acción de nuestras armas y los que aún faltan por someter. Nos parece tal procedimiento el más sencillo para dejar bien fijos los términos de la cuestión.

La división de Marruecos

En virtud del famoso Tratado de 1912, el Imperio magrebino quedó sometido a tres regímenes distintos: Protectorado francés, Protectorado español y Zona internacional de Tánger.

Aunque la delimitación de estas tres zonas aún no se ha traducido por la realidad de un deslinde en el terreno (las últimas operaciones realizadas por nosotros en Yebala lo evidencian plenamente, toda vez que, en realidad, había puntos sobre los que surgía la duda de a que zona pertenecían, e igual ocurrirá en la región rifeña cuando a dominarla lleguemos), es lo cierto, que en el papel del Tratado se traducen las zonas de influencia con arreglo a estas cifras calculadas sobre los mapas:

ZONAS	Kilómetros cuadrados.
Zona de influencia francesa.....	572.000
Zona de influencia española.....	23.000
Zona internacional de Tánger.....	600
Total del Imperio.....	600.600

Por lo que respecta a los 23.000 kilómetros cuadrados de nuestra zona, hay que tener en cuenta que en esa cifra van incluidos los terrenos que no son de soberanía, sino de Protectorado, cercanos a Ifni y Cabo Jubi. En realidad, la parte que nos interesa ahora para nuestro estudio, la franja Norte y Oeste de Marruecos, el Rif y la península de Yebala, sólo miden 23.000 kilómetros cuadrados. Y a ellos hemos de referirnos, puesto que ellos son el objeto de nuestra actual campaña militar.

Las cabilas de nuestra zona

Sabido es que se ha establecido una división virtual en lo que es zona de influencia española. La parte Oriental o región rifeña, y la Occidental o región de Ceuta-Larache. Se da por hecho, que el Rif acaba en la cabila de Gomara, y que allí empieza la zona Occidental, que llega hasta el Atlántico.

En nuestra zona de influencia del Norte, regiones Oriental y Occidental, hay enclavadas 63 cabilas. De ellas, 54 lo están por entero dentro de nuestro terreno, y nueve por mitad en el nuestro y en el de influencia francés.

Las 54 cabilas que pueblan la zona española, son (de Occidente a Oriente en el mapa):

Península de Yebala: Anghera, El Hanz, Wad Rás, Beni Messuz, Beni Hotzman, Garbia, Yebel Habib, Beni Ider, Beni Laitz, Beni Hassan, Beni Said, Es Sahaal, Beni Gorfet, Beni Arós, Sumata, Beni Issef, El Jamás, El Jolot, Al Sherif.

Región Oriental o Rif: Quetama, Beni Seddat, Beni Jamis, Tagsut, Mzuia el Bahar, Beni Gumil, Beni Bu Frab, Beni Itteft, Bokoia, Beni Urriaguél, Tensaman, Beni Said, Guelaya, Quebdana, Beni Zama, Mzuia el Yebel, Buxbet, Beni Bezir, Beni

Bunzar, Zerket, Targuist, Eulad Bu Selama, Fenassa, Beni Hamed, Beni Mezduf, Beni Tuzin, Beni Ulisex, Egznaia, M'Talza, Beni Bu Yagi, Eulad Settut, Beni Ukil y Eulad Bescar.

Cabilas mitad francesas y españolas: Gzau, Erhona, Beni Mesura, Sunak, Tilig, Sehan, El Yaia, Meziat y Bgujina.

Veamos ahora lo que tenemos ya hecho en el terreno de pacificación de cabilas y lo que resta por hacer.

Cabilas sometidas en

... julio de 1921 ...

Para poder establecer un parangón cierto entre lo que ahora tenemos logrado, y aquello que en julio de 1921 se tenía como terrenos sometidos, conviene recordar que los límites de nuestra penetración oriental llegaban al Merkan, comprendiendo todas las cabilas desde el Muluya a Annal, a excepción de algunas del Sur de Guelaya, en las planas del Guerrau.

Estas cabilas eran: Tensaman (en parte), Beni Said, Guelaya, Quebdana, Eulad Settut, Beni Uquil (en parte), Beni Bu Yagi (en parte), M'Talza (en parte), Beni Ulisex.

De ellas, en la fecha de hoy hemos reconquistado las de Guelaya, Quebdana, Eulad Settut, Beni Bu Yagi (en parte), algo de M'Talza, de Beni Ulisex y Beni Said.

En la región Occidental teníamos antes del desastre todas las cabilas de Alcázar, Larache y Ceuta, hasta el límite de Beni Arós. Aquí, en lugar de perder, hemos ganado, puesto que se ha dominado y sometido la cabila de Beni Arós, El Jamás y la parte española de Gzana y Erhona.

Lo que representa el terreno sometido

Una simple ojeada sobre el mapa, y tirando dos líneas perpendiculares de Norte a Sur, una por la izquierda del Kert y otra por la derecha del Guad Lau, dejan claramente trazado el terreno sometido, y deslindado el que nos falta por someter.

Calculando que aproximadamente nuestra zona en el Norte de Africa tiene unos 23.000 kilómetros cuadrados, lo que hoy tenemos dominado representa unos 11.000 kilómetros, restándonos, por tanto, algo más de la mitad.

En la zona Occidental, todas las cabilas, a excepción de pequeños lunares, en Sumata, Beni Issef y el Jamás, están dominadas y casi pacificadas.

En la zona Oriental nos falta por someter todas las comprendidas entre Gomara y Beni Said.

Parece ser que donde hemos de encontrar mayores obstáculos será en la región comprendida entre el Nekor y el Seddat, o sea en los terrenos ocupados por los cabileños de Gomara, Quetama, Beni Seddat, Beni Bu Frab, Beni Gumil, Beni Itteft, Bokoia, Beni Urriaguél, Beni Tuzin y Tensaman.

Esos doce mil kilómetros que faltan que someter, ofrecen la enorme dificultad de ser para nosotros terrenos total y absolutamente desconocidos. De ellos sólo sabemos que son montañosos, con población densa y habitantes jamás sometidos a ninguna dominación. Sabemos también otra cosa, y es que podemos atacarles por tres frentes distintos: uno, el de la zona de Mellilla; otro, desde la línea del Land por el Este de Xauen, y otro por el mar, porque este terreno aún desconocido, es en sus tres cuartas partes la franja más estrecha de toda nuestra zona.

Si quisiéramos establecer un cálculo sobre lo que tardaremos en dominar lo que falta, teniendo por base el esfuerzo empleado y el tiempo que hemos necesitado para dominar lo ya sometido, sacaríamos una consecuencia muy triste. ¡Calcula, lector, que llevamos doce años de Protectorado y que nos falta más de la mitad del terreno, no sólo por dominar, sino por conocer! Es que vamos a tardar otros doce o catorce en llenar todo nuestro cometido?

A nuestro juicio, no. Hay medios, hay procedimientos para reducir el tiempo y el esfuerzo. Porque nadie sostendrá que podemos seguir en el pie de guerra en que ahora nos encontramos. Eso sería la ruina.

De cuáles son esos procedimientos nos ocuparemos en nuestro próximo estudio, aprovechando esta tregua forzosa que nos impone el tiempo, ¡que Dios haga poco cruel para nuestros soldados de Africa!

EL TEBIB ARRUMI

EN PROVINCIAS

La lucha electoral

En Barcelona.—Tradicionalistas y radicales

BARCELONA 18.—Los tradicionalistas irán a las próximas elecciones de acuerdo con la Lliga, y presentarán tres candidatos: el ex senador Sr. Argemí, el ex diputado y director de «El Correo Catalán», Sr. Junyent, y el señor Viza.

Entre los radicales se anuncian muchas incidencias para cuando sea proclamada la candidatura del partido.

En vista de ello, el Sr. Lerroux ha dirigido una carta al secretario de la Junta municipal del partido en Barcelona, en la que dice que, para atajar estos movimientos, ya sean los lícitos de la impaciencia, ya los ilícitos de la maniobra o de la intriga, quiere hacer constar, incluso en la Prensa, que no ha autorizado a nadie para que confeccione candidaturas, y que la candidatura general de Barcelona habrá de ser sugerida por él mismo, si es que continúa siendo jefe del partido.

La lucha en Granada.—Cambio de postura

GRANADA 18.—Se nota escaso movimiento político para la próxima lucha electoral. Anoche proyectaron reunirse los conservadores, pero no lo hicieron por no haber llegado el jefe de Madrid.

Los reformistas acordaron dirigir un llamamiento a las entidades que representan las fuerzas vivas en Granada, para que designen un candidato que luche en las próximas elecciones.

Ha ingresado en el partido conservador, que dirige el Sr. Agrela, el síndico concejal don José Tello, que hasta ahora militaba en el maurismo.

Jaimistas y nacionalistas.—Otras noticias

PAMPLONA 19.—Los jaimistas y nacionalistas, que están en mayoría, presentan siete candidatos para las próximas elecciones municipales.

Estos constituyen la alianza foral. La coalición de todos los partidos para ir unidos a los comicios, fracasó.

En Mataró

MATARO 18.—Se reunieron en el Centro Liberal Dinástico todos los concejales y ex concejales del partido, y acordaron tomar parte en las próximas elecciones.

La Agrupación socialista ha publicado unas hojas, firmadas, además de la Agrupación, por todas las entidades obreras domiciliadas en el Centro Socialista, diciendo que dichas entidades tomarán parte en las próximas elecciones, y que con individuos de cada entidad de las firmantes formarán una candidatura «netamente obrera».

¿Coalición monárquica?

MALAGA 18.—Sigue la animación con motivo de las próximas elecciones. Menudean las conferencias entre políticos de los diversos partidos.

Hoy se habla de formar una coalición, en la que entrarían conservadores, liberales y mauristas, para luchar frente a los republicanos.

El movimiento electoral en Bilbao

BILBAO 18.—Comienza el movimiento electoral en Bilbao, y se hacen los trabajos necesarios para la designación de candidatos, sin que hasta ahora se sepa concretamente quiénes son éstos.

Ecos de Siedad

En la Legación de Cuba se celebró ayer una agradable fiesta. La artista Stella Margarita cantó algunos números, y después del té hubo baile.

Entre las damas que asistieron a la precitada fiesta se encontraban la embajadora de Alemania y su sobrina; las ministras de Chile, Finlandia y Turquía; las marquesas de O'Gavan y Altagracia, y las señoras y señoritas de Frado Ameno, Aveyro, Cuesta, Gique, Alvarez de la Rivera, Smit, Bucua Esperanza, Bernstein, Gobin, H. Usera, Alfonso, Ros, viuda de Baddell, Martínez Aisa, Aguilar (D. Florestán, Vizoso, Ballester, Suero, Fontes, Seridá, Monasterio y muchas más.

El Sr. García Kholy y sus hijos fueron auxiliados en la tarea de hacer los honores por la señora de Giduel, esposa del agregado a la Legación, y por el conserje y secretario de la misma, Sres. Pichardo y Díez de la Tuesta, respectivamente.

En la iglesia de los jesuitas de la calle del Principe, de esta corte, en la de las monjas Bernardas, de Talavera de la Reina, y en otros templos de Madrid y Talavera, se han dicho estos días misas por el eterno descanso de la distinguida señora doña Francisca Prendes Villa de Fernández Brañas, que ha fallecido hace días en su casa de la carrera de San Jerónimo, y cuyo entierro constituyó una imponente manifestación de duelo.

Al Sr. Fernández Brañas, nuestro distinguido compañero en la Prensa, enviamos nuestro más sentido pésame por esta desgracia que le aflige.

Todas las misas que se celebren hoy en la iglesia de San Manuel y San Benito, de ocho a nueve de la mañana, se aplicarán por el alma del que fué oficial de Correos D. Juan Hinojar y Pons, hermano del médico especialista de la Asociación de la Prensa, doctor Adolfo Hinojar, y de cuyo fallecimiento se cumple hoy el primer aniversario.

Con este motivo reiteramos nuestro pésame a la madre del finado, la respetable señora doña Palmira Pons, y a los hermanos, especialmente a nuestro querido amigo el doctor Hicojar.

Hoy, festividad de Santa Sara, celebra sus días la señorita de Benicarló. Con este motivo en casa de sus padres, los marqueses de Benicarló, se celebrará esta tarde una pequeña fiesta, en la que se reunirán algunas de las más íntimas amigas de juventud de su bella hija.

La marquesa viuda de Esteva de las Delicias ha llegado de Barcelona a esta corte.

El sábado, festividad de Santa Inés, celebran sus días, entre otras señoras de la sociedad, las siguientes:

Princesa Pío de Saboya, duquesa de Alburquerque, condesas de Villariego y de Brunetti, señora de Creus (D. Carlos) y señoras de Artega, Almunia y León, Ramírez de Haro y Travesedo y Bernaldo de Quirós.

La señorita de Silvela, hija del senador D. Mateo, está muy mejorada de su enfermedad.

Desde Barcelona

Del sindicalismo. - La sindicación obligatoria

BARCELONA 19.-Un diario de la noche confirma, las impresiones telegrafiadas referentes a la sindicación obligatoria, expresándose de este modo:

Sabemos a principios de la próxima semana piensa ir a Madrid una Comisión de los Sindicatos libres, integrada por 30 presidentes y secretarios de entidades afiliadas a dicha organización, a los que acompañará su presidente, Sr. Sales, y el secretario, Sr. Laguna. El viaje tiene por objeto gestionar de los jefes de diferentes grupos políticos que se interesen cerca del Gobierno para que dicte una disposición en la que se reconozca la personalidad de los Sindicatos libres, personalidad de que ya gozan las entidades patronales.

Caso de que por el Gobierno no se accediese a esta pretensión, se nos asegura que piensan presentar la dimisión, con carácter irrevocable, el presidente de los Sindicatos libres y algunos de los obreros que ocupan elevados cargos dentro de la organización obrera.

También piensan solicitar que se active el proyecto de ley de sindicación obligatoria, y que se nombre un delegado del Trabajo en Barcelona, con completa autonomía, para la resolución de los conflictos societarios de trabajo.

Sujetos peligrosos

BARCELONA 19.-Por el personal de la Delegación de Policía de esta ciudad, se está procediendo a una minuciosa investigación sobre la personalidad y medios de vida de numerosos súbditos extranjeros que habitan en Barcelona.

Dicha investigación se hace cumpliendo órdenes del Sr. Martínez Anido, quien, según parece, tuvo confidencias de que se habían establecido aquí gran número de individuos rusos y alemanes, en su mayoría, cuyos medios de vida se desconocen, y a los que se supone en relación con peligrosos elementos de sus países respectivos.

Los estudiantes catalanes, felicitan a Maura

BARCELONA 19.-La Unión española de estudiantes de Cataluña ha dirigido telegramas a D. Antonio Maura y al secretario particular de S. M. el Rey, felicitando al primero por su continuación en el Poder y rogando al segundo transmita a Su Majestad la satisfacción con que ha sido acogido en Barcelona por los elementos estudiantiles el éxito obtenido por el Gobierno y por el Rey.

Senador indignado por la denuncia hecha contra una partida de leche condensada

BARCELONA 18.-En las oficinas de la Inspección provincial de Subsistencias se desarrolló hoy un incidente, un tanto violento, entre el senador por Barcelona D. Bartolomé Trias, y el jefe de dicha oficina, Sr. Espino.

Interesado, según parece, el Sr. Trias en el decomiso realizado días atrás de unas partidas de leche condensada, acudió hoy a la Inspección, y al decirle que se había pasado la denuncia al Juzgado, pronunció palabras que el Sr. Espino consideró inconvenientes y molestas para su persona, por lo que le replicó con alguna dureza.

El Sr. Trias, aparentando gran indignación, abandonó la oficina, y el jefe de ésta dio cuenta de lo ocurrido al gobernador civil.

Obreros en huelga

BARCELONA 19.-Se han declarado en huelga 60 obreros de la fábrica de galletas Creus, de Badalona, por discrepancia con los patronos respecto a la cantidad de trabajo que aquéllos rendían.

Nombramientos judiciales

BARCELONA 19.-Comunican de Gerona que ha tomado posesión del Juzgado de primera instancia del partido de Gerona D. Miguel Ochoa.

Ha sido nombrado fiscal de esta Audiencia provincial D. Juan Arnet Farreras, que había desempeñado el cargo de juez instructor de este partido.

Asociación de la Prensa

Homenaje a Loreto Prado y Enrique Chicote

Están agotadas las localidades para este acontecimiento artístico, que se celebrará mañana viernes, a las tres y media de la tarde, en el teatro de Apolo. Los pedidos hechos en estas oficinas, Carretas, 10, pueden retirarse ha-

ta las doce del día de hoy, pasada la cual se pondrán a la venta.

La expectación que ha despertado la función organizada por el Montepío de Actores y esta Asociación, es enorme y muy justificada, pues no solamente tomarán parte en ella las más prestigiosas figuras de la escena española, sino que el «divo» de divos, Hipólito Lázaro, cantará por primera vez en Madrid, en castellano.

Hasta las doce del día del viernes se despacharán las pocas localidades que quedan, en la Asociación de la Prensa, y desde esa hora hasta el momento de comenzar el espectáculo, en las taquillas del teatro de Apolo.

IDEAL ROSALES

LOS MEJORES PROGRAMAS DE VARIEDADES
Souper-Tango :: Café :: Restaurante
Subvencionado por el Casino

Economía y finanzas

¿Qué hará el Gobierno con las Obligaciones del Tesoro que tienen próximo su vencimiento?

No se ha ocupado todavía el Gobierno de un asunto que tiene indudable importancia: del vencimiento de 1.356 millones en Obligaciones del Tesoro 5 por 100 que deberán reembolsarse o renovarse el 4 de febrero próximo. Sería dudoso averiguar lo que el ministro de Hacienda resolverá si no hubiese ya un acuerdo ejecutado para las Obligaciones que vencieron el 1 del actual, y por tanto, la solución tiene que ser exactamente la misma, con la única modificación de que una de las prórrogas habrá de ser a tres meses en lugar de seis, porque a tres meses fué el primer plazo de las Obligaciones emitidas el 4 de noviembre.

Tienen que ofrecerse, pues, tres modalidades: 1.ª, reembolso a metálico; 2.ª, prórroga a tres meses, y 3.ª, prórroga a dos años, con el uno por ciento de amortización, para que el interés anual resulte a 5,50, como en el caso de los títulos que vencieron el primero del actual.

Y como la cotización de las Obligaciones a dos años es de más de 101 por 100, no cabe duda de que la mayor parte de las que ahora vencen irán también a la prórroga, hasta el 4 de febrero de 1924.

Tales son las condiciones que tendrá que acordar el Gobierno por no ser factible señalar, realmente, otras.

LA BOLSA

Cotización de 19 de enero

BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior: Serie F, 68,85.-C, 68,90.-A, 69,60.-Fin de mes, 00,00.

4 por 100 exterior: Serie F, 83,00.-C, 84,70.-A, 84,80.

4 por 100 amortizable: Serie E, 83,00.-C, 85,00.-A, 85,00.

5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 92,20.-C, 92,20.-A, 93,80.

5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 00,00.-C, 92,10.-A, 92,50.

Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 89,00.-5 por 100, 99,50.

Ayuntamiento de Madrid: Expropiación interior, 5 por 100, 85,25.-Villa Madrid 1918, 5 por 100, 81,50.

Obras, 4 1/2 por 100, 00,00.

Acciones: Banco de España, 520,00.-Idem id. (bonos), 310,00.-Banco Hipotecario, 000,00.-Banco Hispano-Americano, 000,00.-Banco Español de Crédito, 120,00.-Banco Español del Río de la Plata, 251,50.-Compañía de Tabacos, 289,00.-Explosivos, 289,00.-Azucareras preferentes, 00,00.-Idem ordinarias, 27,00.-Altos Hornos de Vizcaya, 104,00.-Duro-Felguera, 48,00.-Madrid, Zaragoza y Alicante, 278,00.-Norte de España, 292,50.-Riotinto (obligaciones), 000,00.

Moneda extranjera: Francos, 54,70.-Libras, 28,20.

Dólares, 6,62.-Marcos, 3,55.-Escudos portugueses, 0,54.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 105,00.-Felguera, 00,00.-Explosivos, 288,00.-Resineras, 280,00.-Papelera, 79,00.-Norte de España, 290,00.-Banco de Bilbao, 1.620,00.

Río de la Plata, 000,00.-Dicielo, 000,00.-Cala, 00,00.

Banco de Vizcaya, 870,00.-Basconia, 000,00.-Sota y Aznar, 0.000,00.-Nervión, 000,00.-Unión Marítima, 000,00.-Vascongada de Navegación, 000,00.

Robla, 000,00.-Guipuzcoana, 000,00.-M. Bilbao, 00,00.-Mudaca, 000,00.-Izarra, 000,00.-Libras, 00,00.-Francos, 00,00.

BOLSA DE PARIS

Exterior, 151,03.-Nortes, 527,00.-Alicantes, 506,00.

Libras, 51,51.-Pesetas, 182,25.-Dólares, 12,19.-Francos suizos, 237,00.-Pesos oro argentino, 408,59.

Liras, 53,375.-Coronas suecas, 303,75.-Coronas noruegas, 190,00.

UNA EXPLOSION

Hallazgo de dinamita

Ayer, a última hora de la tarde, hallándose en su domicilio, sito en la calle de la Batalla del Salado, 9, tercero izquierdo, el guardia civil Miguel Alegre Pérez y el de Seguridad, número 770, Juan Barahona Ríos, y oyeron una fuerte explosión, producida en el piso segundo izquierdo.

Inmediatamente se trasladaron al punto del suceso, donde se hallaban trabajando cuatro albañiles, los cuales manifestaron que al practicar un taladro en el pavimento la herramienta tropezó con un explosivo.

Los referidos guardias hicieron un minucioso registro en el piso, y encontraron, enterradas en el suelo de la cocina, cuatro cajas de latón, redondas, del tamaño de las de betún, y que fueron trasladadas al cuartel de la Guardia civil.

El sargento de semana abrió una de ellas, observando que contenía dinamita.

Las cajas fueron llevadas al Juzgado de guardia.

Aclaración del suceso

Los artefactos hallados en la calle de la Batalla del Salado, núm. 9, por la Guardia civil, eran unos petardos de los utilizados como señales de alarma en los ferrocarriles, y que pertenecían a un conductor de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, llamado Pablo Julián del Castillo, fallecido hace poco tiempo, y que vivió en dicha casa.

Una vez aclarado el hecho, han sido puestos en libertad los obreros detenidos, uno de los cuales produjo la explosión, ignorando, sin duda, que era un petardo, pues por su forma parecen cajas de betún.

El Centenario de la Universidad de Pádua

ROMA 19.-Se anuncia que el Rey de Italia participará en la celebración del VII Centenario de la fundación de la Universidad de Pádua, a la cual asistirán representaciones de todas las Universidades del mundo.

Banco de Cartagena

Convocatoria.-Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a los señores Accionistas de este Banco a la Junta general ordinaria que, con arreglo a los preceptos contenidos en el artículo 23 de los Estatutos, se celebrará en su domicilio social de Madrid, Carrera de San Jerónimo, número 43, el día 31 de enero de 1922, a las diez y media de la mañana.

Se someterán a la Junta general las operaciones, cuentas y balances del último ejercicio, y a cuyo efecto, y a tenor de lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, en el plazo y forma marcados en el mismo, se pondrá de manifiesto todos los elementos de juicio precisos para el fin ya prevenido, y la proporción del Consejo para distribuir las utilidades líquidas obtenidas y la renovación reglamentaria de cargos.

Los señores que quieran tomar parte en la deliberación de la Junta general, depositarán en las Cajas de este establecimiento y en la de sus Sucursales, cinco días antes de la reunión, las acciones que les da derecho para ello.

Igualmente podrán depositarlas hasta el día 26 del corriente mes: en Bilbao, en los Bancos de Bilbao, del Comercio y de Vizcaya; en Oviedo, en el Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Oviedo; en Gijón, en el Banco de Gijón, y en San Sebastián, en los Bancos Guipuzcoano y de San Sebastián.

Madrid, 17 de enero de 1922.-El secretario del Consejo de Administración, Victorino Prieto.

NOTICIAS

Librería de Renacimiento

Preciados, 46

E. GUTIERREZ GAMERO.-El Corregidor de Almagro.-Esta novela nueva del ilustre académico de la Española, del autor admirable de Los de mi tiempo, está llamada a superar por su emoción, su magno interés, su casticismo auténtico, su punzante ironía, a las otras creaciones de su ingenio. Con esta novela ejemplar se inicia aquí la publicación de las obras completas del eminente novelista.

REGALOS

En nada revela el buen gusto una persona, como en los regalos que hace. La casa Serrano, en sus talleres, Almansa, 48, fabrica continuamente objetos del más depurado gusto y arte. Exposición y venta: Serrano, Infantas, 27.

VARIETES

¿Varietés en la Zarzuela?

Nos aseguran que una conocida Empresa hace gestiones para abrir en breve el teatro de la Zarzuela con varietés de «altura».

Maravillas

La concurrencia ayer tarde al teatro de Campaña fué numerosa y distinguida.

El anuncio de que Raquel presentaría la escena emocionante de la muerte de «La dama de las camelias», había despertado gran expectación.

El trabajo de nuestra gran trágica alcanzó el más resonante triunfo.

El resto de su repertorio, aunque de todo hay, siempre es una garantía el que ella los ejecute; pero es preciso afirmar, cada vez más, que lo trágico es para Raquel el triunfo indiscutible.

H.

“LA GACETA”

Sumario del día 19

ESTADO.-Real decreto disponiendo que D. Miguel Maluquer y Salvador, cónsul de primera clase en Bombay, pase a continuar sus servicios, con dicha categoría, al Consulado de la nación en Montreal.

Otro destinando al Consulado de la Nación en Bombay a D. Gerardo Montero Villegas, cónsul de primera clase, cesante.

GUERRA.-Real decreto admitiendo la dimisión que ha presentado del mando de la tercera brigada de la segunda división de Caballería al general de brigada D. León Sanz Peray.

Otro nombrando general de la tercera brigada de la segunda división de Caballería al general de brigada D. Carlos Gómez Alberti.

Otro disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, D. Antonio Díaz Barrientos, pase a la segunda reserva.

Otro nombrando auditor, en comisión, del Cuartel general del Alto Comisario de España en Marruecos al auditor general del Ejército D. José Mu-

ñoz Repiso y Vázquez, actual auditor de la Capitanía general de la sexta Región.

Otro disponiendo pase a la situación de segunda reserva el intendente de Ejército, que se encuentra en la de primera reserva, D. José Sierra Fernández.

Otro idem cese en el cargo de interventor de los servicios de Guerra de la primera Región y pase a la situación de primera reserva, el interventor de Ejército D. Ramón García e Iguera.

Otro promoviendo al empleo de interventor de Ejército al interventor de distrito D. Domingo Martín e Higuera.

Otro nombrando interventor de los servicios de Guerra de la primera región al interventor de Ejército D. Domingo Martín e Higuera.

Real orden circular aprobando la propuesta hecha por el Ministerio de Estado autorizando el funcionamiento de la Junta Consular de reclutamiento de Guatemala.

GRACIA Y JUSTICIA.-Real orden disponiendo que, a los efectos de la adquisición de la categoría y colocación en el escalafón, a los funcionarios de la carrera Judicial, desde juez de entrada a magistrados de Audiencia territorial inclusive, y sus equivalentes de la carrera Fiscal, que ingresaron o fuesen promovidos y tomen posesión de sus cargos dentro del plazo legal sin prórrogas, se les contará la antigüedad en ellos desde la fecha en que ingresaron o se les otorgó el ascenso.

GOBERNACION.-Real orden disponiendo se inserten en este periódico oficial y en los «Boletines oficiales» de las provincias las Bases, que se publican, y recomendar a las autoridades civiles procuran, por cuantos medios tengan a su alcance, las hagan llegar a conocimiento de todos aquellos a quienes interese promover las solicitudes en la forma que en la misma se determina.

Otra circular resolviendo las consultas formuladas ante este Departamento, por diversas Comisiones mixtas de Reclutamiento con objeto de que se determine si debe o no aplicarse en cualquier momento la ley de Amnistía de 8 de mayo de 1918, a los individuos que con anterioridad a la misma se hallaban incurso en las responsabilidades que señala la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.-Real orden resolviendo que se declare desierto, por falta de aspirantes, el concurso previo de traslación convocado para proveer la Cátedra de Aritmética, Geometría, Álgebra y Cálculo comercial, vacante en la Escuela Profesional de Comercio de Las Palmas, y que se anuncie la provisión de dicha Cátedra al turno de oposición entre auxiliares.

Otra idem que se anuncie para su provisión, a concurso previo de traslado, la Cátedra de Rudimentos de Derecho y de Filosofía moral, Legislación mercantil española e Historia de España, vacante en la Escuela Especial de Intendentes Mercantiles de Málaga.

Otra disponiendo comuniquen a este Departamento, en el término que se indica, las razones que les impiden dar comienzo a su cometido, los presidentes de Tribunales de oposiciones a Cátedras que tuvieran ya en su poder más de un mes los respectivos expedientes.

Otra idem se anuncie a concurso previo de traslado la provisión de la Cátedra de Lengua francesa, vacante en el Instituto general y técnico de Jaén.

Otra idem id. a concurso entre profesores especiales de Idiomas de Escuelas Normales, de Artes e Industrias o de Comercio, la provisión de la plaza de profesor especial de Francés, vacante en el Instituto general y técnico de Huelva.

Otras idem id. a concurso previo de traslado la provisión de la Cátedra de Francés de los Institutos generales y técnicos de Cuenca y de Huesca.

Otra idem id. la provisión de la Cátedra de Agricultura, vacante en el Instituto general y técnico de Gerona.

Otra convocando a oposición para proveer 25 plazas de aspirantes a oficiales de tercer grado del Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Otra concediendo la excedencia en el cargo de profesora numeraria de Física, Química e Historia natural de la Escuela Normal de maestras de Badajoz a doña Mercedes de Friede y Hevia.

TRABAJO.-Real orden resolviendo las peticiones elevadas a este Ministerio, desde distintas localidades de España, en súplica de que se reconozca la tradicionalidad de mercados y ferias a los efectos de la excepción de la ley del Descanso dominical de 3 de marzo de 1904.

VIDA RELIGIOSA

Viernes 20.-Santos Fabián, Papa, y Sebastián, mártires.

La misa y oficio divino son de Santos Fabián y Sebastián, con rito doble y color encarnado.

Cuarenta Horas.-Parroquia de San Sebastián. Fiesta a su titular; a las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, predicando el Sr. Tortosa; a las cuatro, solemnes completas, termina el triduo y solemne procesión de reserva.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.-A las 10, Los pescadores (estreno).

CENTRO.-Compañía Alba-Bonafé.-A las 10 1/4, El rayo.

LARA.-A las 6 1/4 (popular), La fuerza del mal (tres actos) A las 10 1/4, noveno viernes benéfico aristocrático, Marido modelo y El oficial de guardia.

APOLO.-A las 3 1/2, función extraordinaria organizada por la Asociación de la Prensa y Montepío de Actores, Homenaje a Loreto Prado y Enrique Chicote. A las 10 1/2 (popular), El parque de Sevilla.

INFANTA ISABEL.-A las 6 (precios corrientes, Así predicaba Diego. A las 10 1/4 (precios corrientes), La prisa.

COMICO.-A las 10 1/2 (corriente), El maldito querer y ¡Que te crees tú eso!

ESLAVA.-A las 6, Santa Isabel de Ceres. A las 10 1/2, Santa Isabel de Ceres.

CERVANTES.-A las 10 1/4 (debut de la compañía Ramírez), Lluvia de hijos.

MARTIN.-A las 6, La judía caprichosa. A las 7 1/4, Ojo por ojo. A las 10 1/2 (doble), Las corsarias y La hoja de parrá.

FUENCARRAL.-Compañía dramática de Miguel Muñoz. A las 6 y a las 10, Los espectros.

MARAVILLAS.-Cineatógrafo y varietés. Tarde, a las 4 1/2; noche, a las 10. María de los Angeles, Los Jervac, hermanas Rubio, Luisa Esteso, Wetrick, Lolita Astolfi (debut), Raquel Meller y Pippo y Seiffert.

PRICE.-A las 5, Concerto por la Filarmónica. A las 10, Cineatógrafo especial para familias. Ultima exhibición En voz baja, y gran éxito de la comedia del Programa Ajuria, Libros y faldas, creación de Charles Ray.

PARISIANA.-Casino, teatro, restaurante. A las seis y media y diez y media, brillante espectáculo de varietés, tomado parte notables y bellísimas artistas. Tés aristocráticos y souper-tango. Servicio de coches.

Alemania entrega 31 millones

PARIS 19.—La Agencia Havas publica lo siguiente: «Estamos en condiciones de hacer público que, cumpliendo con la decisión tomada en Cannes el día 13 de los corrientes por la Comisión de Reparaciones sobre los pagos a hacer efectivos por Alemania, el Gobierno del Reich ha efectuado ya la primera entrega de 31 millones de marcos oro, cuyo pago estaba previsto para hoy.»

Rathenau reanuda su informe

BERLIN 19.—El canciller Wirth ha asistido nuevamente a la sesión de la Comisión de Negocios Extranjeros del Reich; pero no ha hecho uso de la palabra. En esa sesión, y después de hablar de nuevo el Sr. Helfferich, el Sr. Rathenau ha reanudado su informe sobre la Conferencia de Cannes.

Se reúne el Gabinete británico

LONDRES 19.—El Gabinete británico, en sesión tenida hoy, ha discutido varios asuntos, ocupándose muy particularmente de la Conferencia de Cannes, de la de Génova, de la cuestión de Irlanda, y, por último, de las próximas sesiones del Parlamento.

El «Evening Standard» dice:

«Estamos discutiendo actualmente las líneas sobre las cuales será posible concertar el Tratado anglofrancés. No se ha tropezado con ningún obstáculo insuperable.»

Las reparaciones

PARIS 19.—Mientras que Francia espera en vano ver pruebas de la buena voluntad de Alemania en lo que se refiere a reparaciones, prosiguen, en cambio, con gran actividad, la reconstrucción de las fábricas y casas destruidas en Oppau el mes de septiembre último.

En el Ministerio de Economía pública, de Berlín, se ha celebrado una conferencia con objeto de examinar en qué medida podrá el Gobierno del Imperio acudir en ayuda del Municipio sinistrado.

El Reich ha dado ya con ese objeto 25 millones de marcos, de los cuales, la parte más considerable ha sido entregada a la «Badische anilin».

De 1.947 casas que resultaron destruidas, completa o parcialmente, 1.280 han sido ya reedificadas, o les falta poco para serlo, y es probable que en fecha muy próxima haya sido reconstruido todo el término municipal.

El total de las sumas recaudadas para este objeto se eleva actualmente a 140 millones de marcos.

Invitación a Checoslovaquia

PRAGA 19.—Una nota oficiosa dice que el Gobierno checoslovaco ha recibido ya la invitación para concurrir a la Conferencia de Génova.

El ministro de Negocios Extranjeros ha nombrado a una Comisión especial para preparar toda la documentación necesaria al objeto.

UN BANDO DE LA ALCALDIA

El tránsito de peatones y la circulación de carruajes

Por la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento se ha publicado el siguiente:

«Deseando esta Alcaldía-Presidencia dar las posibles facilidades para el tránsito de peatones y carruajes en las vías públicas del centro de la población, harto difícil en la actualidad por las obras que se realizan, y, desde luego, por la reducida capacidad de las calles y el exceso de circulación, vengo en dictar las siguientes disposiciones:

Primera. No se permitirá estacionarse ni formar grupos en las calles, y los agentes de la autoridad invitarán a los que se estacionen a circular.

Segunda. Se prohíbe que los peatones marchen por las calzadas de las calles, debiendo hacerlo por las aceras, salvo para el cruce de las calles, haciendo ésto con preferencia frente a las entradas de aquéllas o sus transversales, o utilizando los refugios centrales en las vías, donde se hallen instalados. La marcha por las aceras será guardando la mano derecha respecto de la línea de fachada de los edificios.

Tercera. Desde las cuatro de la tarde, queda terminantemente prohibido el tránsito de carros de transporte y autocamiones de más de una tonelada de carga, con excepción de los de Correos o Incendios, por la Puerta del Sol, carrera de San Jerónimo, desde su principio hasta la esquina de Nicolás María Rivero; calle de Alcalá, hasta la Gran Vía, y calles del Barquillo, Carretas, Montera y Arenal en toda su extensión.

Cuarta. Queda terminantemente prohibido a los coches automóviles de todas clases, hacer en las calles de la villa maniobras con marcha atrás para cambiar de dirección o entrar en los «garages», cuando la anchura de la vía no permita girar por la longitud del motor, en cuyo caso se retrocederá, dando la vuelta a la manzana inmediata. Del mismo modo quedan terminantemente prohibidos estos cambios de dirección en las calles a los carros de reata, los que habrán de someterse, en su caso, a lo preceptuado anteriormente para los automóviles.

Quinta. Durante las mismas horas, los carruajes que circulen por las vías que a continuación se expresan, tendrán necesariamente que seguir la dirección que para cada una de ellas se indica, en esta forma:

Los carruajes que entren en la plaza de Canalejas procedentes de las calles de Sevilla, Nicolás María Rivero y Príncipe, continuarán su marcha calle de la Cruz hasta la plaza del Ángel, o por la carrera de San Jerónimo, en dirección de la Puerta del Sol, pudiendo salir por las de la Victoria y de Espoz y Mina. En estas dos últimas calles, así como en la de la Cruz, no se permitirá el tránsito en sentido inverso.

Por la calle del Arenal, la única dirección será desde la plaza de Isabel II a la Puerta del Sol.

Por la calle del Barquillo, desde la calle de Fernando VI, a la de Alcalá.

Por la del Marqués de Cubas, desde la de Alcalá, a la Carrera de San Jerónimo.

Sexta. Desde las nueve de la mañana a las nueve de la noche no podrán circular los carruajes más que siguiendo la dirección que se indica, por las calles siguientes:

Aduana, desde Montera a Peligros.

Jardines, desde Peligros a Montera.

Hortaleza, desde Gran Vía a Fernando VI.

Fuencarral, desde glorieta de Bilbao a Gran Vía.

San Onofre, desde Fuencarral a Valverde.

San Sebastián, desde la plaza del Ángel a la calle de Atocha.

Relatores, desde la de Atocha a la de la Magdalena.

Carretas, desde la de Atocha a la Puerta del Sol.

En todas estas calles tampoco se podrá circular en sentido inverso al indicado.

Los carruajes de tracción animal irán siempre guardando la línea más próxima al encintado o acera, con objeto de dejar a los de más rápida tracción la parte céntrica de la calzada.

Para la estricta observancia de estas disposiciones, que han de facilitar el tránsito público, el Cuerpo de la Guardia municipal exigirá el cumplimiento de las mismas con el mayor rigor, denunciando a los infractores, a la vez que dando las debidas facilidades y guardando toda clase de consideraciones al público; pero la Alcaldía confía preferentemente en la colaboración de todos para conseguir su finalidad.

En los casos de resistencia e infracción notorias, se impondrán las multas que autoriza la ley Municipal.»

EL PAPA, ENFERMO

ROMA 19.—Su Santidad el Papa padece, desde hace algunos días, un ligero enfriamiento.

Hasta ayer no había modificado en nada su vida diaria y seguía concediendo audiencia como siempre.

Hoy, a instancia de sus médicos, ha consentido en suspender las audiencias, pero no por ello ha dejado de ocuparse de los asuntos corrientes, de conferenciar esta mañana, como de costumbre, con el cardenal secretario de Estado, monseñor Gasparri.

PARIS 19.—«El Observatore Romano» publica la siguiente información referente a la indisposición que sufre el Sumo Pontífice:

«El Santo Padre se ha visto obligado a suspender las audiencias y a guardar cama a consecuencia de un catarro gripal, que no presenta ningún síntoma de gravedad.»

El estado de Su Santidad inspira preocupaciones

ROMA 19.—Noticias de origen fidedigno manifiestan que el estado del Santo Padre produce alguna preocupación.

La fiebre, durante el día de ayer, llegó en algunos momentos a 39,9 grados.

Padece, como es sabido, un catarro a los bronquios, bastante fuerte, y teniendo en cuenta que el Pontífice tiene ya sesenta y siete años, los médicos temen pudieran sobrevenir complicaciones.

Ayer, a pesar de que sus familiares quisieron impedirlo, el enfermo abandonó el lecho algunos instantes, siendo visitado por uno de sus sobrinos.

En los Círculos del Vaticano se preguntan si será posible al Santo Padre recibir a fines del actual al Rey de Bélgica.

El Congreso de la Unión Latina

Un discurso del marqués de Valero de Palma

PARIS 19.—En la sesión plenaria celebrada por el Comité Unión Latina, el delegado español, marqués de Valero de Palma, senador, pronunció un discurso en nombre de la Delegación española, diciendo que el mejor medio de obtener la armonía en las relaciones políticas entre las naciones latinas, es el de señalar los motivos de divergencias que puedan existir entre las naciones y luego analizarlas, sin el temor pueril de chocar en sus fundamentos y de tratar del conjunto de una solución de concordia.

Según el Sr. Valero de Palma, la cuestión de las relaciones económicas francoespañolas no es más que un incidente, cuyo origen está en la guerra mundial, y que desaparecerá prontamente.

A continuación, el delegado mejicano, señor Labarra, ex Presidente de aquella República, glorificó la finalidad de la Liga de fraternidad intelectual fundada por el Sr. Paul Adam y la Unión Latina.

Recordó que la cultura de la América latina tiene tres fuentes puras grecorromanas, y luego dijo:

«La otra fuente, es el sello del alma española, caballerescos y noble, cuya lengua rica y sonora hizo vibrar en nosotros en lo mejor de nuestro ser, así como la bella tierra de Francia, que supo moldear al pueblo a su imagen, y supo moldear los espíritus por la magia de su verbo, el poderío de sus pensadores y la profundidad de sus labios; Francia, que es el laboratorio de las ideas, sabe exponerlas con esa claridad y esa belleza que revelan el secreto de su Imperio sobre las armas.»

El Sr. Labarra terminó diciendo: «Yo veo en Francia a una sincera amiga de la paz, que debe todavía establecerla firmemente sobre las bases del derecho, pero puede y debe crear nuevos lazos entre los países de ultramar con el libro francés y nosotros obtendremos todos provechos abundantes y seguros.»

Vosotros sois idealistas, nosotros también, y todos sabemos que para alcanzar nuestra finalidad es necesario hacer progresar, de concierto con nuestros ideales, la ciencia y la justicia; pero creemos también, firmemente, que la fuerza moral es el único resorte eficaz de fuerza material y real.»

Telegramas del extranjero

Los socialistas detenidos en Rusia

PARIS 19.—El grupo socialista de la Cámara de Diputados ha acordado agregar a los señores Inghels, Ringuier, Uhry, Deguise y Blum a la Delegación nombrada por la Comisión administrativa permanente del partido, al efecto de realizar una gestión cerca del representante oficioso en Francia de los Soviets rusos en favor de los socialistas que se hallan detenidos en las prisiones bolcheviquistas de Moscú y que se han visto obligados a recurrir a la huelga del hambre.

Un proceso sensacional

GOERLITZ 19.—Hoy ha comenzado ante esta Audiencia la vista de una causa sensacional.

En el banquillo de los acusados se sientan la condesa Eleonora de Schlieffen y sus dos hijos, acusados los tres por haber intentado hacer asesinar al conde de Schlieffen, jefe del mayorazgo.

El hijo mayor, Hans, está convicto y confeso.

Declara que fué encargado de hacer asesinar, ante todo, al heredero del conde, que lo es el vizconde Jorge Guillermo, y después al mismo conde.

Se puso al habla al efecto con un lechero llamado Roessel, a quien entregó en pago del crimen 50.000 marcos; el lechero, a su vez, encargó la misión a un estudiante mediante la entrega de 5.000 marcos; el estudiante, a su vez... lo contó todo a la autoridad, refiriendo a ésta que debía primero matar al heredero a escopetazo, llamando luego al conde para que acudiese al lugar del suceso, en donde debía ser muerto a su vez.

La condesa parece que fué el alma del complot.

Ambos hijos de ésta, en sus declaraciones, han insinuado que tomaron parte en el asesinato de Rosa Luxemburgo y Liebnicht.

El conde y vizconde de Schlieffen son, respectivamente, tío y primo de Hans.

En Alemania se abren las cartas

COPENHAGUE 19.—Los periódicos publican el facsímil de una hoja administrativa dirigida por el «controleur» de Correos en Berlín, cuya hoja dejó olvidada dentro de una carta abierta por él.

Ya hace varios meses que se sospechaba que la Administración alemana de Correos cometía indiscreciones y faltas de delicadeza con respecto a las cartas cambiadas entre Polonia y Dinamarca y se creía saber que dicha Administración espía las relaciones comerciales entre aquellos dos países, con objeto de facilitar a los proveedores alemanes la competencia en los mercados de Polonia y Dinamarca.

Estas sospechas están hoy plenamente confirmadas por el descubrimiento de la mencionada hoja, la cual demuestra que las cartas comerciales fueron sistemáticamente abiertas en Alemania por orden del Gobierno.

Este asunto ha producido en Copenhague grandísima impresión.

Una nueva doctrina

BEYROUTH 19.—Entre los judíos de Persia hace grandes progresos la doctrina denominada «beahismo».

El gran Rabino de Jerusalén les ha dirigido un manifiesto conjurándoles a continuar siendo fieles a su religión.

El presupuesto militar francés

PARIS 19.—El periódico «Le Matin» hace observar que el presupuesto del Ejército francés metropolitano se eleva a 2.137.485.269 de francos, o sea 178.290.439 de dólares, por lo que la mitad de los gastos de antes de la guerra resulta ser igualmente la mitad del presupuesto de guerra americano, que es de 353.158.361 de dólares.

El presupuesto militar francés representa una duodécima parte del presupuesto total que asciende a 25.000.000.000, de los cuales, 13.000 están consagrados al pago de los intereses y amortización de las deudas contraídas durante la guerra.

La ex Emperatriz Zita

ZURICH 19.—La ex Emperatriz Zita no se ha ausentado un momento siquiera del hospital donde se halla su hijo, y que es donde ella se aloja.

No ha recibido ninguna visita de fuera. Volverá a marchar muy en breve para París, en donde estará probablemente el día 25, continuando seguidamente para Madrid.

Pini, en París

PARIS 19.—Anteayer llegó a esta capital el célebre esgrimador italiano, Pini, procedente de Buenos Aires, en donde, como se sabe, tiene establecida una escuela de esgrima.

El maestro Pini ha venido con el propósito de presenciar el «macht» concertado entre los esgrimadores Gaudin, francés, y Nadi, italiano.

Conferencia sobre Moliere

LONDRES 19.—Anteayer tarde, en la Academia Británica, y con motivo de celebrarse por ésta el tercer centenario de Moliere, ha dado el literato francés, Sr. Maurice Donnay, una aplaudida conferencia, sobre el gran cómico francés.

Ayer noche la Academia Británica ha dado un banquete en honor del Sr. Donnay, asistiendo numerosas personalidades inglesas y extranjeras, entre las que figuraban los embajadores de España, Brasil y Portugal.

El proceso contra Enver Bajá

CONSTANTINOPLA 19.—A petición del Gobierno de Angora, Enver Bajá, que ha sido detenido por las autoridades soviéticas, será conducido bajo escolta a la frontera de Anatolia, y desde allí, a Angora, en donde será juzgado por un Tribunal independiente para responder de la acusación que sobre él pesa de alta traición a la Patria.

Cadáver embalsamado

ROMA 19.—Ha sido embalsamado en el hospital de la Villa de Ala el cadáver del ex Presidente de la República del Perú, Sr. Astillero.

ga quien falleció repentinamente en el tren cuando se dirigía desde Berlín a Roma.

Fallecimiento

INSBRUCK 19.—Ha fallecido el Sr. Schraffl, ex gobernador del Tirol y ex presidente de la Dieta.

El finado era uno de los más decididos partidarios de la reunión del Austria a Alemania.

Inglaterra e Irlanda

LONDRES 19.—Se asegura que el aplazamiento hasta el día 7 de febrero de las sesiones del Parlamento, obedece a la necesidad de redactar un proyecto de ley para llevar a la práctica el Tratado concertado entre Inglaterra e Irlanda.

Los socialistas italianos

ROMA 19.—El Consejo Nacional Socialista, reunido hoy, ha examinado el informe de la Secretaría general del partido, concerniente a la táctica política del partido y ha aprobado una moción negándose terminantemente a cualquier colaboración.

El precio de un periódico

LONDRES 19.—El periódico laborista «Daily Herald» ha rebajado el precio a un penny con objeto de adquirir mayor circulación.

Para hacer posible esa reducción de precio facilitará un fondo el Congreso de los Trade Unions y el partido obrero, pero en gran participación directa en la política del periódico, representando en la dirección a los obreros el señor Arthur Henderson.

El comercio norteamericano

WASHINGTON 19.—Según una estadística oficial, las importaciones en los Estados Unidos durante el año 1921 se elevaron a dólares oro 2.500.452.000, en las que el oro entró por 691.257.000 y la plata por 63.243.000 de dólares.

Las exportaciones se elevaron a 4.484.767.000 de dólares, figurando el oro por 23.680.000 y la plata por 51.575.000 de dólares.

Nombramiento confirmado

GINEBRA 19.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha confirmado en sus funciones al general Hakisig Alto Comisario de la Sociedad de Naciones en Daizing.

Rusia y Finlandia

HELSINGFORS 19.—Según nota facilitada por la Delegación rusa, desde primeros de junio de 1921 en que comenzó sus trabajos, a primero de enero de 1922, la Delegación ha efectuado compras en Finlandia por valor de marcos finlandeses 109.500.000, habiendo entregado ya 7.800.000.

Dicha Delegación ha recibido órdenes de Moscú para firmar inmediatamente el contrato de entrega de mercancías para Rusia por valor de 60.000.000 de marcos finlandeses.

El gas en Berlín

BERLIN 19.—El alcalde de Berlín ha participado al ministro de Economía pública, que las fábricas de gas de esta capital no tienen carbón en sus depósitos sino para dos días.

Nombramientos

ANGORA 19.—Por decisión de la Asamblea Nacional, Kiazim Bajá ha sido nombrado comisario de la Defensa Nacional, y Feize Bey, comisario de Obras públicas, en sustitución de Reifet Bajá y Raouf Bey, respectivamente, que han dimitido el cargo.

Proyecto aprobado

BERLIN 19.—El Consejo de Estado de Prusia, al reanudar hoy sus sesiones, ha aprobado un proyecto de ley incorporando el Estado de Birnont a Prusia.

TEATROS

ESPAÑOL.—Mañana viernes, a las diez de la noche, estreno de la tragedia en tres actos y en verso, de Alejandro Mac Kinlay, «Los pescadores».

El decorado está pintado por los reputados escenógrafos Sres. Soler y Amorós.

PRINCESA.—El próximo lunes, a las diez de la noche, se verificará el estreno del drama en cuatro actos y en verso, original de D. Luis Fernández Ardavin, titulado «La dama del arroyo».

Los cuatro actos de esta obra, aún no conocida de nuestro público, y ya famosa por las noticias del éxito grandioso que obtuvo en América, llevan cada uno su título especial, basado en el motivo que informa cada jornada: Juventud, Amor, Dolor y Eucaristía.

Cuántas personas han tenido ocasión de presenciar los ensayos, coinciden en que se trata de algo excepcional dentro del teatro español contemporáneo.

A punto de agotarse las localidades para el estreno, la Empresa se dispone a abrir en breve la venta de localidades para la segunda representación.

LARA.—«El oficial de guardia», ha sido un éxito indiscutible; un éxito justo, al que se ha hecho acreedor el esfuerzo y la labor realizados en su interpretación por Leocadia Alba, Carmen Jiménez, Luisa Rodrigo y los señores Simó-Raso, Francisco Rodrigo y José Balaguer.

Mañana viernes, a las seis y cuarto de la tarde, en función popular, se representará la hermosa comedia en tres actos, original de Manuel Linares Rivas, titulada «La fuerza del mal»; por la noche, en función correspondiente al noveno viernes benéfico aristocrático, se representará «Marido modelo» y «El oficial de guardia».

APOLO.—Mañana viernes, a las tres y media de la tarde, gran función extraordinaria, organizada por la Asociación de la Prensa y Montepío de Actores, «Homenaje a Loreto Prado y Enrique Chicote». (Véanse carteles y programas.)

Sábado, a las seis, popular, «El diablo con faldas» y «El Oteño del barrio».

Barquillo, 6. — Fábrica de raquetas para TENNIS Y COCHES PARA NIÑOS

España en Marruecos

LA CAMPAÑA

Informes oficiales

Parte de anoche

Participa el Alto Comisario desde Tetuán que, según le comunicó el comandante general de Melilla, no ha ocurrido novedad en aquel territorio.

Los prisioneros presentados en Dar Drius, procedentes de Annal, son: cabos Mariano Pérez Torres y Feliciano Moreno Ramos; soldados Faustino García Manzanares, Félix González Gutiérrez, Mariano Marín Alonso, Ángel Arriero Molina, del regimiento de Cerroña; soldado Rogelio Sánchez Gil, de la Comandancia de Artillería; cabo Miguel García Andrés y soldado Cipriano Vallado Aliaga, del regimiento de Melilla; corneta Manuel Vice Castelló y soldados José Ayala Buendía y Domingo Herrera Gómez, de la brigada Disciplinaria, y soldado Julio Díaz, de Intendencia.

Sin novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

Hoy ha quedado establecida la columna Marzo en el Zoco el-Arbáa de Beni Hassan, y la del coronel Castro continúa en Xauen.

Informes directos

(Información de nuestro corresponsal)

De Melilla

El general Sanjurjo empleará la táctica de movilizar pequeñas columnas volantes. Concentraciones en Beni-Urriagué.

MELILLA 19.—Los paseos y marchas de estos días, y el fraccionamiento de las grandes columnas, parecen indicar que el comandante general Sanjurjo va a cambiar de táctica en el territorio de Melilla.

Rebasada ya la línea del Kert, parece que Sanjurjo opta por la pequeña columna de castigo, la algará, la «razzia» y el constante amago, con objeto de tener en jaque al enemigo e impedirle que se concentre y se fortifique.

Las columnas concentradas en las posiciones se dividirán y fraccionarán en pequeñas columnas, cada una de las cuales será una amenaza continua para los adueros sospechosos o insusmisos; tantearán el terreno, se ejercitarán en la marcha y profundizarán cuando se pueda en el campo, para aprovechar la primera ocasión propicia y ocupar sin ruido una posición conveniente.

Parece que ésta será, por ahora, la táctica, hasta que se plantee el gran avance sobre Axdir, o el Alto Comisario se reponga y ordene alguna otra gran operación.

La primera que se haga será, quizá, la ocupación de Monte Mauro, para la cual Kadur Namar dará facilidades.

La Oficina Indígena sigue sus trabajos de pacificación, desarme y ordenamiento de los asuntos marroquíes.

Los beniuurriagué están convencidos del propósito de España de atacarlos en su último baluarte para completar definitivamente nuestro dominio en la zona del Protectorado español, y temen seriamente el avance.

Por eso están realizando fuertes concentraciones en su territorio, abren trincheras y realizan otras obras de fortificación, así en la parte de la costa como en el interior.

La lucha será muy dura; pero convendrá mejor a nuestro plan esta disposición del enemigo, que así podrá ser batido de nuevo y definitivamente.

Según las confidencias del campo enemigo, Abd-el-Krim está dispuesto a defenderse a todo trance; pero la resistencia no podrá ser grande por la falta de elementos, y tendrá que someterse, abandonado por la mayor parte de sus auxiliares.

Algunos allegados al jefe moro dicen que Abd-el-Krim está dispuesto a hacer la paz con los españoles, pero de ningún modo a someterse.

Fuerte temporal.—Destrozos

MELILLA 19.—El fortísimo Poniente de estos días ha causado enormes daños en los campamentos, derrumbando las tiendas de campaña e inutilizando las líneas telefónicas.

Donde mayores daños ha producido el vendaval fué en el campo de aviación, donde han quedado completamente destrozadas las tiendas y «hangares», salvándose los aparatos, cuyas amarras se han reforzado. Cuatro de dichos aviones han sufrido desperfectos de importancia, cuya reparación será obra de dos días.

Tanto los oficiales como la tropa trabajaron durante toda la noche con gran actividad para evitar la destrucción de las tres escuadrillas.

El vapor alemán «Brunental» no pudo atracar por efecto del vendaval; lo hará hoy si el temporal amaina.

En los poblados de Nador, Zeluán, Segangan y Arruit el vendaval arrancó las techumbres provisionales que se pusieron a las edificaciones destruidas por los indígenas durante los sucesos de julio, sin que, afortunadamente, hayan ocurrido desgracias personales.

En el camino del Atalayón el viento hizo volcar un carro particular con tres caballerías, sin causar daño a las personas que le ocupaban, ni al ganado.

No se recuerda en Melilla, desde hace tiempo, un temporal semejante.

El relato de un cautivo

MELILLA 19.—A título de información, transmito un relato que me ha hecho un indígena de los recientemente presentados.

Dice que logró saber que al día siguiente del desastre de Annal se presentó en el caserío de Ulad-Abdemor, cercano a Izumar, donde reside el sherif, un cristiano herido en el brazo izquierdo, iba en mangas de camisa y llevaba pantalón y leguis. Dijo al sherif que si lograba que no le descubrieran los moros, harían su fortuna. Fué curado y permaneció allí más de

un mes, hasta que, habiendo dado orden Abd-el-Krim de que se concentrasen todos los prisioneros de Axdir, y Annal, el sherif llevó al prisionero misterioso a Ain-Zorah, casa del sherif Abd-el-Kader, al que dijo que se trataba de un sherif turco y que por eso no hablaba muy correctamente el árabe. El prisionero permaneció en Ain-Zorah hasta diciembre último, en que volvió a Beni-Ulixés, a casa del sherif, que es originario del Tignix.

Ignórase de quién pueda tratarse. Se supone que sea algún intérprete de árabe de los que aún no se sabe su paradero.

El servicio de automóviles entre Melilla y Uxda

MELILLA 18.—Se ha inaugurado el servicio de automóviles rápidos entre esta plaza y Uxda, saliendo los coches de Melilla a las siete de la mañana, y llegando a Uxda, para enlazar con el tren de Orán, a la una y media.

El establecimiento de este servicio se debe a las gestiones del cónsul de España en Uxda, Sr. Cajigas.

El temporal reinante estos últimos días ha amainado hoy.

No ha llegado el vapor correo.

De Larache

Continúa la tranquilidad.—En las nuevas posiciones

LARACHE 19.—En todas las posiciones de la zona avanzada hay tranquilidad completa, sin que se haya registrado acto de hostilidad. El enemigo ni siquiera hace acto de presencia ante el movimiento de nuestras columnas volantes.

El comandante general, Sr. Barrera, conferenciará con el Alto Comisario cuando éste se halle restablecido de su enfermedad y antes de que marche a Melilla.

Se han efectuado, sin novedad, servicios de convoyes a las posiciones extremas, a las que se ha llevado gran cantidad de material de guerra.

También se ha establecido alguna nueva posición artillera.

Han sido reparadas las averías que sufrieron dos aeroplanos al regresar del campamento general de Muirens, después de bombardear los adueros enemigos de Yebel-Buhas.

Las averías se las produjeron al aterrizar en este aeródromo.

El temporal de Levante azota con gran violencia en este litoral, causando daños. Muchas embarcaciones han entrado de arribada forzosa.

Después de visitar el frente, repartiendo cuantiosos donativos y regalos entre los soldados pertenecientes a la guarnición de Sevilla, ha regresado a aquella capital el concejal don Manuel Piñal, quien también visitó en el hospital a los heridos y entregó a cada uno cinco pesetas y otros obsequios.

El Sr. Piñal hizo el viaje en aeroplano.

Operaciones en la zona francesa

TAZZA 19.—El grupo móvil ha terminado su concentración, habiendo llegado a Missouri el día 15.

Las fuerzas de vanguardia han atravesado la región superior del río Muluya, sin hallar la más pequeña resistencia.

Noticias varias

El temporal en Melilla

MELILLA 18.—En las primeras horas de la madrugada se desencadenó un violento temporal del Poniente de intensidad extraordinaria, como pocas veces se ha registrado en este territorio.

Las embarcaciones surtas en la rada tuvieron que reforzar sus amarras en evitación de desgracias.

El vapor correo de Málaga no llegó. Los vapores portugueses y alemanes que se hallaban en la bahía encendieron sus calderas, marchando a refugiarse a Chafarinas.

Muchas mercancías almacenadas en los muelles fueron arrebataadas por el furioso viento.

El tren de Nador no pudo llegar a su destino por haber volcado algunos coches, sin que ocurrieran desgracias personales. El viento volcó también a varios carruajes de tracción animal y automóviles que marchaban por las carreteras.

Muchas embarcaciones pesqueras tuvieron que refugiarse en Chafarinas, encallando en Mar Chica una barcaza.

Durante el día continuó el huracán, ocasionando desperfectos en muchos edificios, que perdieron las chimeneas y marquesinas. En el barrio industrial el viento derrumbó el muro de una casa, sin que hubiera que lamentar desgracias.

Acto censurable del alcalde de Almuñécar

GRANADA 18.—Ante el alcalde de Almuñécar se presentó el soldado del regimiento de Lusitania José Díaz, solicitando un auxilio para poder regresar a Melilla, de donde vino enfermo.

El alcalde se negó en absoluto a auxiliar al soldado.

Este hecho ha sido muy comentado.

Soldados altos en el Hospital Militar

BADAJOS 18.—Han sido dados de alta en el Hospital Militar, y mañana salen licenciados para sus pueblos, los siguientes soldados, procedentes de África: Saboya, Bonifacio López Muñoz; Sicilia, Manuel Benítez Ramírez; Zamora, Pedro Pulis García; Asturias, Leopoldo López Fuentes; Covadonga, Antonio Fernández Pérez; San Quintín, Blas Artalgo Mora; Ceuta, Manuel Casto Llamas; Diego Carrillo García y José Blanco Santa María; Serrallo,

Francisco San Esteban Alemani, Benigno González Novoa, Juan Valle Mengual, Saturnino Pérez Villaseca y Modesto Regedrita Valera; Madrid, Ramón Ester Olivera; Segorbe, Cristóbal Muñoz Ramos; Talavera, Nicolás Izarra Lomas; Intendencia de Ceuta, Salvador Beloché Hernández; Comandancia de Artillería de Ceuta, Emilio Guerrero Jiménez; Comandancia de Ingenieros de Ceuta, Daniel Martínez Carreras; Covadonga, Ricardo Muñoz López; Ceuta, Juan Buquel Losini; Comandancia de Ingenieros de Ceuta, Germán Flores Camino; Talavera, Antonio Góngora Pujol, y Serrallo, Manuel Torres García.

El «Alicante»

MALAGA 19.—Hoy se espera, procedente de Ceuta, al buque-hospital «Alicante».

A las once de la noche sale para Sevilla un tren-hospital con 85 enfermos y heridos.

Donativos

CADIZ 18.—El gobernador ha hecho un donativo de 500 pesetas al general Almela, con destino a la Junta de caballeros de la Cruz Roja. También ha entregado el gobernador a las damas de la Cruz Roja gran cantidad de vinos, tabaco y dinero, para que se obsequie a los soldados del hospital de la citada entidad.

Esta tarde se celebra en el referido establecimiento una fiesta para repartir dichos donativos.

Soldados aragoneses a Marruecos

ZARAGOZA 18.—Ha salido esta noche para Melilla, Ceuta y Larache una expedición de soldados del último sorteo, que han recibido instrucción en los cuarteles de esta guarnición.

La expedición la componen 447 soldados para Melilla, 326 para Ceuta y 196 para Larache, pertenecientes a Intendencia, Infantería y Artillería.

Momentos antes de embarcar estuvieron en el templo del Pilar, para despedirse de la Virgen.

Se les ha dispensado una cariñosa despedida. Todos los soldados son aragoneses.

Expedición de heridos

VITORIA 18.—Ha llegado un tren-hospital conduciendo heridos y enfermos de África pertenecientes a los batallones de Cazadores y a la Policía indígena y Regulares.

En la estación esperaban las autoridades, la Cruz Roja y numeroso público.

En varios automóviles fueron trasladados al Hospital Militar. Los llegados son 167 enfermos y 10 heridos.

LOS ALIADOS Y ALEMANIA

Preparando la Conferencia de Génova

El nuevo Gobierno francés.—Declaración ministerial

PARIS 19.—La declaración ministerial que el Sr. Poincaré someterá mañana a la aprobación del Consejo de ministros que ha de celebrarse bajo la presidencia de Millerand, consta de dos partes, referente la una a política interior y la otra a exterior.

En la primera dice el documento que el Gobierno no desconoce las dificultades de la misión que ha cumplido; pero que, para el desempeño de ella, espera contar con la confianza del Parlamento.

Pone de manifiesto que las Cámaras han realizado ya un leal e importante esfuerzo votando en tiempo oportuno el Presupuesto de 1922.

En lo sucesivo no debe echarse mano del recurso de las dozas partes provisionales.

El Parlamento habrá de realizar importante labor, entre la cual figura un proyecto armonizando la ley de la defensa nacional con la reducción del tiempo de servicio militar, además de varios proyectos de solidaridad social.

La segunda parte está redactada en forma tan vigorosa como concisa. Afirma que el Gobierno se preocupa de mantener y afianzar las alianzas de Francia, y expresa su deseo de apoyarse en el Tratado de Versalles.

Al tratar de la cuestión que ocupa lugar preferente hoy, o sea la de la Conferencia de Génova, dice que el Gobierno opina, según lo ha declarado ya el Sr. Poincaré, que Francia debe exigir garantías previas por parte de los Soviets.

En lo que afecta a Alemania, dice: «Alemania, que ha firmado el Tratado de Versalles, es preciso que por fin se decida a cumplir sus compromisos y repare las ruinas que ha causado.»

El documento termina haciendo un llamamiento a la unión nacional dentro de las leyes de la República, para mayor gloria y prosperidad de Francia.

Las atribuciones que conceden a Petain

PARIS 19.—El decreto que fija las atribuciones del mariscal Petain junto al ministro de la Guerra, dice que es comandante jefe de los Ejércitos franceses en tiempo de guerra, y, en tiempo de paz, inspector general de los mismos, a la vez que consejero técnico permanente del ministro de la Guerra para cuanto respecta a la preparación de las tropas para la guerra.

En algunos casos, el inspector general podrá ser encargado de misión especial por uno u otros ministros para asuntos que les conciernen especialmente.

El inspector general hará al ministro de la Guerra cuantas proposiciones estime debidas para la distribución de los mandos y empleos en tiempos de paz y guerra.

Propondrá la reunión del Consejo Superior de Guerra cuando lo crea oportuno.

Con respecto al Estado Mayor general, el inspector general es jefe superior inmediato del mismo.

El inspector general forma parte del Consejo Superior de la Defensa Nacional, y preside la Comisión Superior encargada de los estudios referentes a la defensa nacional.

Una nota de la Comisión de Reparaciones

PARIS 19.—La Comisión de Reparaciones

Un soldado fallecido

CADIZ 18.—En el hospital Mora ha fallecido de tuberculosis el soldado de Ingenieros Domingo Novich Gárate, procedente de Marruecos y natural de Navarra.

Comisión de regreso

BURGOS 19.—Ha regresado de Melilla la Comisión de burgaleses que estuvo en las plazas africanas para entregar el aguinaldo a los soldados hijos de esta capital.

Soldados hambrientos y ateridos de frío

LEON 19.—Llegaron tres soldados, uno herido y dos enfermos, en lamentable estado.

Ateridos de frío y hambrientos, no encontraron en la estación medios para atender a sus perentorias necesidades, y gracias a varias personas del pueblo que allí se encontraban pudieron ser en parte remedados en su penoso calvario.

Testimonios de pésame

ZARAGOZA 19.—Ha sido sentidísima la muerte del capitán de Regulares Sr. Gómez de Arquite, que stumbió en uno de los últimos combates de África.

La familia del malogrado jefe está recibiendo muchos testimonios de pésame.

Un capitán herido

SANLUCAR DE BARRAMEDA 19.—Un telegrama de Ceuta da noticias de haber resultado herido el capitán del Tercio D. Eduardo Mendicuti, destinado a la quinta bandera del mismo, natural de esta población.

Reclutas a Marruecos

BARCELONA 19.—El sábado, en los vapores «Escolano» y «Vicente La Roda», embarcarán en este puerto los reclutas de la región destinados a las Comandancias de Melilla y Larache.

El mismo día, en tren militar, marcharán con dirección a Algeciras los destinados a Ceuta.

Altas en la enfermería militar

SANLUCAR DE BARRAMEDA 19.—Veinte soldados hospitalizados en esta población, han sido altas. De ellos, cuatro marchan a Marruecos y los restantes a Cádiz.

Comisión de Melilla, a Marruecos

CORDOBA 19.—Salió, con dirección a Melilla y Larache, una numerosa Comisión del pueblo de Montilla, que ha de entregar a los soldados naturales del mismo, impermeables, colchonetas, ropa interior de abrigo y otros regalos.

Van al frente de dicha Comisión el diputado D. José Fernández Jiménez, el alcalde, varios concejales y algunos industriales.

Manifestaciones de Wirth

BERLIN 19.—El canciller del Imperio, hablando esta mañana ante el Congreso de los comerciantes e industriales alemanes, y refiriéndose a la Conferencia de Génova, dijo lo siguiente:

«Constituye esa Conferencia el primer ensayo que se haya hecho desde la gran catástrofe para negociar directamente con la nación alemana, considerando a ésta como un factor con igualdad de derechos.»

Si se nos hubiera llamado a esa Conferencia —agregó el Sr. Wirth—, si no exclusivamente para contestar a preguntas formuladas con motivo de esa Asamblea, no hubiera tenido razón alguna de ser esa reunión de pueblos. Pero no, y por vez primera Alemania ha sido invitada a hablar en igualdad de derechos con las demás, y ello es indudable que constituye un progreso.

La política económica alemana

PARIS 19.—«Le Petit Parisien» publica un despacho de su corresponsal en Berlín, que dice:

«Según «La Correspondance du Commerce Exterieur Allemand», publica interesantes consideraciones acerca de la política alemana, que dejan entrever la eventualidad de una modificación en las disposiciones vigentes sobre las importaciones. Esta cuestión la ha examinado ya la Comisión de Aduanas del Reich, reunida en Berlín, la cual ha confiado el estudio de los detalles a una subcomisión.»

La economía del proyecto consiste en derogar todas las prohibiciones de importaciones, y reemplazarlas por un sistema de desgravación completa de las materias primas, elevando, en cambio, muy pesadamente, la tasa de entrada para productos manufacturados y en bruto. Ese sistema facilitará al presupuesto de gastos mejoras muy apreciables, y tendrá por consecuencia la de suprimir por completo la Oficina Interaliada de Vigilancia, en lo que concierne a las importaciones.»

PARIS 19.—Dice el «Petit Parisien»:

«El cuadro exacto de los impuestos del Estado y de los comunales que tendrán que pagar en 1922, en una gran población alemana por los contribuyentes de ella, demuestra de un modo evidente que el Gobierno y las municipalidades alemanas están en perfectas condiciones de obtener mucho dinero de sus súbditos; pero la mayor parte de ese dinero está, ante todo, destinada a conservar el suelo alemán, puesto que el contribuyente que pague, por ejemplo, 14.900 marcos de impuestos, paga 10.430 por la conservación de su comuna y, únicamente, 4.470 para responder a los gastos del Estado y a la amortización de las deudas de guerra.»

«¿Cómo, pues, en esas condiciones no asombrarse de que los alemanes pretendan que no pueden pagar y que hagan lo imposible para retardar indefinidamente el vencimiento de sus pagos convenidos?»

Ayuntamiento

Las chozas de Magallanes, enorme vergüenza de la corte, van a desaparecer en dos o tres días, por disposición del alcalde

La existencia del barrio formado por más de 100 chozas junto al Cementerio de la Patriarcal y en las inmediaciones del Canal de Isabel II, en una pequeña extensión de terreno, entraña un verdadero atentado a la vida, tanto de sus habitantes como del vecindario madrileño, en general, aparte de constituir una vergüenza para una urbe civilizada su permanencia.

Las condiciones deplorables de tales viviendas en que se hacían sus moradores, en permanente humedad en el invierno y en pleno mal olor en el verano y en ausencia completa de toda norma higiénica, determinaban la posibilidad de que al producirse una epidemia las consecuencias fuesen desastrosas para el vecindario.

Los propios moradores de las chozas independientemente de las consecuencias a que estaban afectos por los enunciados motivos en primer término, podían temer la contingencia de que un fuerte temporal produjese el hundimiento de las viviendas, con las desgracias múltiples que podía deparar, supuesto que la población de ellas se aproxima a 700 habitantes.

El marqués de Villabragima, atento desde su exaltación al cargo presidencial a todas las cuestiones que afectan a la corte, y, sobre todo, persuadido de la singular importancia del problema sanitario, ha determinado la imposibilidad de la subsistencia de un conjunto de población colocada en detestables condiciones, no ciertamente las más adecuadas para servir de modelo en ningún orden de cuestiones.

El hundimiento de una choza anteaer, ha hecho que precipite los acontecimientos, para evitar nuevas desgracias, acordando que en dos o tres días se efectúe el desalquilamiento de tales viviendas, si bien el Concejo facilitará a sus habitantes la cantidad precisa para establecerse en otros hogares, mediante el contrato de alquiler correspondiente.

Enseguida los bomberos procederán a la limpieza del solar y a la destrucción de las casuchas, obligándose al propietario de tal zona de terreno a que la valle debidamente, para que no pueda constituirse nuevamente una población semejante a la que existe.

Tan plausible iniciativa del alcalde, excusada es decir que ha provocado el aplauso general al ser conocida, y que da término a un estado de cosas absurdas que se venía registrando desde hace cerca de veinte años.

Otra vergüenza a desaparecer.—Los restos de los enterrados en la Patriarcal van a ser inhumados en la Almudena

En varias ocasiones se ha ocupado la Prensa de la enorme vergüenza de la existencia del cementerio en ruinas de la Patriarcal, por los espectáculos macabros que allí se contemplaban, y de que se publicaron hasta informaciones gráficas.

Por Real orden del Sr. Bergamín se dispuso que fuesen trasladados los restos humanos allí contenidos al cementerio de San Martín, no habiéndose cumplido tal disposición por que éste se encuentra también en no muy buenas condiciones.

El alcalde encareció a la Comisión correspondiente del Ayuntamiento, informase sobre la cuestión antes de tomar por su parte iniciativa alguna, encontrándose, después de evacuada la consulta, con que se impone otra resolución del Ministerio para que los restos de los enterrados en la Patriarcal puedan ser llevados al columbario del cementerio del Este.

En su consecuencia, se propone llevar al ministro de la Gobernación, una vez que se encuentre bien, a visitar los restos de la Patriarcal, para que dicte la disposición aludida, apreciando la justificación de su urgencia.

Asimismo ha abierto el cuarto plazo para que las familias que tengan interés en el traslado particular de los restos de sus seres queridos, lo hagan.

Hay que observar que aún se encuentran en el Cementerio de la Patriarcal, los cadáveres del marqués de Salamanca, del duque de Rivas y de otros no menos ilustres personajes.

El vallado de solares, necesario para la realización de la campaña sanitaria

El marqués de Villabragima expresó también a los representantes de la Prensa que está dispuesto a que en menos de un mes se hallen vallados todos los solares de la corte, entre los que se encuentran algunos propiedad del Municipio.

Hizo observar atinadamente el alcalde la necesidad de tal medida para la eficacia de la campaña sanitaria emprendida, pues se da el caso de que en días de temporal de aire, las inmundicias recogidas en los solares vayan a llenar las calles, esterilizando la acción del barrio de ellas.

A indicaciones de un reportero dedujo, que ya había dicho a los tenientes de alcalde que no se molestasen si directamente intervenía en la cuestión para su efectividad en sentido general.

Asimismo significó que ya van vallándose los solares de la Gran Vía, esperando que la Empresa cumpla con el compromiso contraído de intensificar las obras en primero de febrero, evitando de este modo que tenga que tomar medidas que serían necesarias para impedir el «statu quo» actual.

Una moción de la Alcaldía, que se discutirá mañana

En la sesión de mañana se dará cuenta de una moción del alcalde en relación con el problema sanitario, sobre las ocometidas tubulares a las alcantarillas y por la que se marcan reglas para evitar las perturbaciones que en ellas se produce por ser arrojados objetos demasiado grandes.

La circulación por las calles

Ha sido acogido con unánime aplauso el bando del alcalde sobre la circulación de peatones y carruajes por las calles para evitar en parte la complicación que se advierte en la circulación.

El marqués de Villabragima hizo hoy observar a este respecto que si todos se aprenden y cumplen las disposiciones del bando, y con la excepción de dos o tres puntos, la marcha por las calles podría hacerse normalmente.

CASA REAL

El Rey recibió esta mañana en audiencia, a doña María de las Angustias Blanco, D. Francisco Estévez, D. Carlos Arniches, D. José Nicolau, director del Canal de Isabel II, D. Joaquín Souto, D. Ramón H. Fortuondo y al doctor C. Calatayud.

En la iglesia de San Marcos se verificó esta mañana el bautizo de la niña de los vizcondes de Bahía Honda.

Fueron padrinos de la recién nacida el Rey y la Reina Doña Cristina, que estuvieron representados en el acto por el Príncipe Pio de Saboya y la condesa viuda de los Llanos, madre de los vizcondes.

Después del bautizo, al que asistieron muchas personalidades de la aristocracia, la condesa viuda de los Llanos, acompañada de su nietecita, se trasladó en un coche de París a Palacio, cumplimentando a los Reyes.

Esta noche, en el rápido de Irún, llegará a Madrid la Princesa de Salm-Salm que, acompañada de dos hijos suyos, pasará una breve temporada en Madrid, alojándose en el Regio Alcázar.

Noticias políticas

De acuerdo con una de las disposiciones del decreto de reforma de las Comisiones informativas, en esta misma semana, para que las nuevas Juntas técnicas funcionen en seguida, se dictará una Real orden complementaria.

Es muy verosímil que el remanente de los fondos que hoy poseen, que no necesitan ya para el porvenir, sea destinado a los Colegios de huérfanos o a las Sociedades de socorros mutuos.

Como para abreviar la labor de los Consejos de ministros que se dediquen a presupuestos, se ha convenido que las reformas que se proyecten en los presupuestos parciales se sometan previamente al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda, conferencia ayer con el Sr. Maura, pues el Sr. Matos tiene planeada una reorganización de los servicios del Ministerio del Trabajo.

La Casa Velázquez

Hoy han comenzado las obras para la construcción de la Casa Velázquez sobre el magnífico terreno ofrecido a Francia por el Gobierno español.

El Sr. Pierre Paris, director de la Casa Velázquez, ha telegrafiado al reputado maestro señor Widor, secretario perpetuo de la Academia de Bellas Artes de Francia, con motivo de la inauguración de los trabajos.

El Sr. Pierre Paris, que pertenece también al Instituto de Francia y que dirigirá como ferviente amigo de España esta Casa, en la que se anudarán los lazos más estrechos entre artistas franceses y españoles, ha sido elegido ayer miembro correspondiente de la Academia de Bellas Artes de España.

MINISTERIOS

ESTADO

El Principado de Mónaco se ha adherido al Convenio relativo a la represión de la trata de blancas.

El reino de Servia, Croacia y Eslovenia se ha adherido al Convenio Postal Universal, firmado en Roma el 26 de mayo de 1906, así como a las actas posteriores.

El Gobierno de Bulgaria se ha adherido al Convenio de Berna para la protección de obras literarias y artísticas, y al protocolo adicional al Convenio.

El Gobierno de Guatemala ha ratificado el Convenio sanitario firmado en París el 17 de enero de 1912.

El Gobierno de Portugal ha prorrogado hasta el 31 del corriente el plazo en que se concede libertad de comercio y tránsito para el aceite extranjero con aceite inferior a cinco grados.

GRACIA Y JUSTICIA

El ministro, indispuerto

No ha concurrido esta mañana a su despacho oficial, por encontrarse indispuerto, el Sr. Francisco Rodríguez.

La antigüedad en la carrera judicial

Ha sido publicada una Real orden concediendo a los funcionarios de la carrera judicial, y sólo a los efectos de la adquisición de la categoría y colocación en el escalafón, desde juez de entrada a magistrado de Audiencia territorial, inclusive, y sus equivalentes de la carrera fiscal, la antigüedad en sus cargos desde la fecha en que ingresaron o se les otorgó el ascenso.

El percibo de haberes sólo se contará desde la fecha de la posesión efectiva.

El marquesado de Campo Verde

Se ha mandado expedir real carta de sucesión en el título de marqués de Campo Verde a favor de doña Josefa de Mendoza y Montero de Espinosa, por defunción de D. Luis Maña Osborn y Martín.

Los títulos de los oficios de procuradores

En vista de la instancia elevada a este Ministerio por varios procuradores de esta corte damnificados por el incendio del Palacio de Justicia, en solicitud de que se dicte una resolución que modifique la Real orden sobre reconstitución de los títulos de propiedad de sus respectivos

oficios enajenados de la Corona, que tenían constituidos como parte de la fianza, se ha dispuesto por Real orden de esta fecha que una vez reconstituidos los títulos de los oficios en la forma que sea posible, adquierán éstos, desde luego, para todos los efectos, la misma fuerza que el original destruido en cuanto a lo gubernativo, sin perjuicio de que en el caso de que surgiera una cuestión judicial, los Tribunales habrán de decidir con plenitud de facultades.

Telegramas de última hora

Guatemala y la Confederación centroamericana

PARIS 19. — Según noticias recibidas de Guatemala, aparece inminente la separación de esta República de la nueva Confederación centroamericana.

El pan en Alemania

BERLIN 19. — En una nota de carácter oficioso se anuncia que, con motivo de las peticiones formuladas por la Entente para obligar al Gobierno alemán a suprimir las subvenciones destinadas a reducir el precio de los artículos de primera necesidad—subvenciones necesarias para la compra de cereales en el extranjero—y, por otra parte, ante la constante depreciación del marco, el Gobierno alemán se ve obligado a aumentar el precio del trigo y la harina, a partir del día 15 de febrero próximo.

Este aumento provocará a su vez otro en el precio del pan, de aproximadamente un 75 por 100 de su precio actual, que es, por término medio, de cuatro marcos la pieza de 1,900 gramos.

No obstante este aumento—dice la nota—, el Gobierno se verá asimismo obligado a conceder una subvención de 15.600.000 marcos, calculada sobre la base de la cotización actual del dólar, para la compra de cereales que se hallan en camino y cuya adquisición es absolutamente necesaria.

El viaje de Joffre en Indochina

PARIS 18. — Según noticias recibidas de Hanoi, la visita del mariscal Joffre ha dado lugar a fiestas y banquetes, que se han desarrollado en medio del mayor entusiasmo.

El mariscal, antes de visitar al antiguo virrey del Tonkin, estuvo largo rato en la ciudadela, donde había ejercido en otras épocas las funciones de su cargo, siendo capitán.

Después de pasar un día en Haiphong y despedido entre aclamaciones entusiastas por la mejor sociedad anamita, el mariscal Joffre embarcó en el crucero «Montcalm», que zarpó de la bahía de Along con rumbo al archipiélago japonés.

La misión del mariscal ha tenido en Indo-China extraordinaria resonancia. La presencia del ilustre soldado ha suscitado un entusiasmo indescriptible entre franceses e indígenas.

La política portuguesa

LISBOA 19. — El Sr. Cunha Leal, se propone no aplazar nuevamente la fecha de las elecciones legislativas.

Todos los ministros del actual Gobierno están de acuerdo acerca de este punto; pero algunos grupos políticos han manifestado su deseo de que se disponga un nuevo aplazamiento.

Las elecciones serán, seguramente, muy disputadas en esta capital, creyendo los monárquicos obtener una gran mayoría.

Huelga de inscriptos marítimos

HONG-KONG 19. — La huelga de inscriptos marítimos chinos paraliza casi por completo la navegación de cabotaje.

El Sindicato chino pide un aumento de salarios de 30 a 40 por 100 para los marineros chinos.

Las Compañías japonesas y los buques de Shanghai que tienen tripulaciones de marinos llegados de Ningpo, no han sido aceptados por la huelga.

Los marinos que pertenecen a los buques que practican la navegación de altura, tampoco participan en la huelga.

La enfermedad del Papa

ROMA 18. — Según noticias del Vaticano, de buena fuente, el ataque gripal que sufre el Sumo Pontífice no presenta hasta ahora ninguna gravedad.

Desde hace algunos días, Su Santidad tosía con frecuencia, pero no quiso guardar cama y continuó haciendo su vida de costumbre, hasta esta mañana, que a instancias del cardenal Gasparri, y sintiendo ligera fiebre, consintió en acostarse.

El facultativo que asiste al Papa le visitó de nuevo hoy, comprobando que su estado no había sufrido modificaciones.

Crisis en Rumania

BUCAREST 19. — Con motivo del voto de desconfianza al Gobierno, aprobado ayer en la Cámara por 190 votos contra 81, el Ministerio presidido por el Sr. Take Jonesco, ha presentado su dimisión.

Desgracia.—El temporal

ALMERIA 19. — En el pueblo de Ragol ha muerto abrasada una mujer llamada Ramona Salvador, de veintinueve años, a la cual, en ocasión de hallarse sola encendiendo una hornilla, se le prendieron las ropas.

Los temporales continúan. En el término de Alcolea, el viento huracanado arrancó la mayoría de los árboles frutales, derribó la torre de la iglesia y las tapias del cementerio, y causó graves destrozos en numerosos edificios.

Soldados para Melilla

ZARAGOZA 19. — En el tren mixto han salido para Madrid 220 soldados destinados a los regimientos de Infantería de Melilla y Africa, quintos del último reemplazo, dados de alta en la instrucción en el regimiento que guarnece esta capital.

A despedirles acudieron a la estación las autoridades y numeroso público, siendo ovacionados cariñosamente.

En honor de Pulido

ZARAGOZA 19. — El Colegio de Médicos ha dado un banquete en honor del doctor don Angel Pulido en señal de homenaje al maestro por su brillante intervención en el reciente Congreso de Accidentes del trabajo.

Accidente desgraciado

ZARAGOZA 19. — En los talleres de la Azucarera una pelea alcanzó al obrero Facundo Hernández, el cual falleció pocos momentos después de haber ocurrido el accidente.

BARCELONA

(De nuestro redactor corresponsal Sr. Zaragoza)

Un acusado de asesinato, absuelto.—Se acuerda la revisión

BARCELONA 19 (5.30 t.) — En la Sección cuarta de esta Audiencia continuó ayer el juicio por jurados contra José Beltrán, acusado de asesinato.

El Jurado emitió veredicto de inculpabilidad para el procesado, y la Sala, a instancia del fiscal, acordó la revisión de la causa por nuevo Jurado.

Los desesperados

En la calle de la Barceloneta, ha sido recogido por unos guardias un joven de aspecto mendigo, que dijo llamarse Antonio Sierra Ramirez, natural de Murcia, y que, por no tener padres, se había dirigido a esta capital en busca de trabajo, que por no haberlo logrado y carecer de recursos, sufría, desde hace unos días, los horrores del hambre.

Trasladado al dispensario, fué atendido solícitamente, y como del reconocimiento practicado resultara que el infortunado Sierra padece tuberculosis grave, se dispuso su traslado al Sanatorio provincial.

Veintiséis carteristas detenidos

La Policía efectuó una «razzia» en la gente maleante, llegando a detener hasta 26 carteristas y timadores, que tenían su «Central» en Barcelona.

El servicio aéreo Barcelona-Palma de Mallorca

Parece decidido que del 25 al 30 del actual se inaugure el servicio de hidroaviones entre Palma de Mallorca y esta capital.

El nuevo director de la Cárcel Modelo

Se ha posesionado del cargo de director de la Cárcel Modelo de Barcelona, D. Sixto Mellet.

Asistieron al acto el gobernador civil, señor Martínez Anido, presidente de la Audiencia y autoridades.

Su antecesor, Sr. Alvarez Robles, ha sido designado para la inspección de las prisiones en la provincia.

Las elecciones municipales y la Liga regionalista

Se espera la llegada del ex ministro Sr. Ventosa, que, como delegado de la Liga, será el que habrá de prestar aprobación a la designación de candidatos hecha para las próximas elecciones.

Se cree que no habrá modificación alguna a la lista de candidatos telegrafiada, y, además, ya no merece duda alguna que la designación de alcalde recaerá en la persona del marqués de Alella.

Timos y estafas

Doña Dolores Meret ha denunciado al Juzgado que hace algún tiempo recibió un préstamo de 2.000 pesetas, firmando una letra con la fecha en blanco, y que después de satisfecha, tratan de hacerla cobrar nuevamente, pues la han puesto en circulación consignando fecha corriente en el documento.

También se ha presentado en el Juzgado de guardia una denuncia por estafa de 25.000 pesetas a doña Cándida Misguete.

NOTAS DEL DIA

El presidente del Consejo despachó esta mañana a la hora de costumbre con Su Majestad el Rey, dándole cuenta de los más importantes asuntos de provincias y extranjeros.

Al salir el Sr. Maura, no hizo a los periodistas manifestación alguna de interés.

El ministro de la Gobernación, que se encuentra aún enfermo, no asistirá a su despacho oficial hasta dentro de dos o tres días.

El subsecretario manifestó que en las provincias del Norte y Noroeste, continúan los temporales de lluvia y nieve. En Vigo, los daños son de gran consideración, ascendiendo las pérdidas materiales a diez o doce millones de pesetas.

El Sr. Montes Jovellar facilitó, además, el siguiente telegrama:

Soria. — Esta mañana se ha declarado un violentísimo incendio en el edificio que ocupa la Delegación de Hacienda. Han sido salvados todos los efectos de Tesorería, y se trabaja ahora para salvar el Archivo. Como el edificio está aislado, no hay peligro de propagación; pero el fuerte viento hace difícil las operaciones de salvamento, en las que trabajan los bomberos ayudados por todo el vecindario. Se cree que el edificio quedará totalmente destruido.

Los fondos públicos están sostenidos, quedando la serie mayor de la Deuda reguladora a 68,85, con ventaja de cinco céntimos.

Continúa el descenso en acciones del Banco de España, las que hoy bajan tres duros al quedar a 520.

Están ofrecidos los Ferrocarriles: los Nortes y los Alicante cedon dos pesetas.

La moneda extranjera está ofrecida; los francos bajan cinco céntimos; las libras, ocho; los dólares, uno; los belgas, 30, y los marcos, cinco.

«Sindicato de Publicidad». — Barbieri, 8

Patentes de invención
Marcas de fábrica
Títulos de establecimientos
Gestión rápida y económica
Manuel de Arjona
Agente oficial de Propiedad Industrial
Atocha, 122
(Frente al Ministerio de Fomento)

DIARIO UNIVERSAL
:- Periódico liberal y de información :-
Teléfonos 924 y 1571 M.

FLORIDABLANCA, 1.-MADRID

Precios de suscripción
Madrid, un mes, 2 pesetas; año, 24.—Provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40. Demás países del extranjero: trimestre, 15 ptas; semestre, 30; año, 60

Precios de anuncios (POR LINEA)
6.ª plana (del cuerpo 7) 0,50 pts.
Reclamos (5.ª plana) 1,50
Artículos industriales y financieros (en 5.ª plana y del cuerpo 8) 3,00
Sección de Noticias.. 3,00
3.ª y 4.ª plana..... 3,00
1.ª y 2.ª plana..... 5,00
Comunicados y sueltos a precios convencionales
Grandes descuentos, según el número de líneas e inserciones.
ESQUELAS: Precios según catálogo: logo
VENTA.—Una mano (25 números), 1,75 pesetas; número suelto, 10 céntimos; ídem atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles vigales, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de hoja de lata.
Cubas y baños galvanizados.
Laterías para fábricas de conservas.
Bavases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a **ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-Bilbao**

LIMPIEZA, ECONOMIA Y COMODIDAD SON CUALIDADES que reúnen las renombradas lámparas eléctricas de bolsillo "LOT". De venta en Madrid: F. Ruiz, Hortaleza, núm. 66; Casa Pardo, Espoz y Mina, número 6; Almacenes Rodríguez.—En Barcelona: Especialidades Lofty, Pelayo, 56; E. Schilling & Cia., Fernando, 23; Beristain & Cia., Fernando, 1.

Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables callígrafos, Ministerios, Notarías, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes Casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colosales, que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía.

Poligráfica, para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores.

Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos colores para máquina de escribir, a 6 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tampones usados, a 3 pesetas

Paquetes tinta en polvo para oficinas, fija y de copiar.

Paquetes de tinta en polvo para escuelas.

Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos.

Buenos descuentos al comercio.

Pídanse en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

Catarros-Tos
JARABE DE HEROINA
(BENZO-CINÁMICO)
del Dr. MADARIAGA

Aceptado con predilección por la clase médica; por su especial y armoniosa combinación balsámico-condante proporciona el más agradable y eficaz remedio contra los catarros, recientes y crónicos; tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguientes, preservando de la infección tuberculosa.—Frasco, 4,50 pesetas, precio actual transitorio.

Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España

TUBERCULOSIS

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte

es Plaza de Santa Cruz, 7
PLATERIA

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Fábrica de productos químicos y abonos minerales apropiados para todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

"PEÑARROYA" - 98-99

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA:
Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya
Plaza de Cánovas, 4.-MADRID
Telegramas: POLLUX.-Teléfono 3.410.-Apartado de Correos 413

ADUANA, 27.-MADRID

Todo pedido vendrá acompañado de su importe o muy buenas referencias en esta plaza.

Advertencia importante.—No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos

TONICO Y APERITIVO IDEAL
— del Dr. Greytée —

El mejor aperitivo para estimular las ganas de comer, favorece notablemente el desarrollo y crecimiento de los niños.

Toda madre que quiera criar a sus hijos robustos y sanos, deben, sin discusión alguna, usar este tónico, siempre insustituible y sin rival alguno, de resultados satisfactorios para cuantos han seguido su tratamiento.

De venta en las mejores Farmacias

El Hombre Vigoroso es el
:- Hombre Supremo :-
HIERRO NUSADO
Tres millones de personas lo toman para fortificar la sangre y los nervios

Folleto del DIARIO UNIVERSAL (81)

La pólvora y la nieve

datos, para reconocer por sí mismo las cercanías del fuerte y ver lo que tenía que hacer para ponerle en estado de defensa.

No llevaba más que 4.000 hombres, porque a duras penas le enviaban algún regimiento de Francia, como si aquella soberbia colonia no mereciese la pena de ser conservada. Con tan corto número de soldados hizo esas proezas que asombraron a la Europa, y sostuvo el honor del nombre francés contra fuerzas mucho más considerables.

Después de dos días de marcha, avistaron el fuerte. Froncnac era un palacio en comparación suya, y la marquesa pensó si tendría valor para habitar aquella casuca, o si cedería a los votos de su amigo, regresando a Quebec.

—¿Cómo, pues, Sylvia—exclamó el vizconde—, retroceder de ese modo? ¿Qué dirían esos bravos oficiales, que admiraban tu valor? Se burlarían de ti, y sobre todo de mí, porque al cabo soy hombre. Estaremos muy bien en ese alojamiento, digno de los siglos antediluvianos, palabra muy bella, que no sé qué ingenio a la moda la ha inventado.

—Vamos, Camila, pues que lo quieras, entraré; pero ¡Dios mío! ¿Qué mansión! Si me viese la mariscalda de Mirepoix.

—No creería a sus ojos. Pero ¡cuán glorioso es para ti el haber arrojado esos peligros! Se lo contaremos, y será lo mismo.

La barca se aproximó a la ribera en donde se hallaba Montcalm para recibirla; alargó la mano a su prometida, y sus nobles facciones respiraban el júbilo más puro.

—Sed bien venida otra vez a mi tienda y a mi campamento, señora; jamás podré recompenaros todo lo que os debo, por la felicidad que me traéis.

Introdujeron a los viajeros en aquel miserable asilo formado de tablas; las fortificaciones eran de tierra, y costó mucho trabajo colocar el equipaje de la marquesa.

—Ya os he dicho lo que debía deciros—prosiguió el marqués—; a pesar de mis observaciones, habéis querido seguirme; habéis aceptado la hospitalidad tal cual es la podía ofrecer; ¡bendita seas por esta buena obra! Duplicad mi celo y mi valor; si ahora me atacasen, me conceptúo invencible, pues estáis ahí.

Madama de Vauconcelle nada contestó; aquel elogio de abnegación llegaba cuando titubeaba en su resolución. El aspecto de aquellos tabiques desnudos, aquel sitio en que faltaban todas las necesidades de la vida, cuando no podía irse ni aun de lo superfluo sin padecer, y todas las reflexiones, que eran su consecuencia, la hacían mirar atrás, y preguntarse a sí misma si no hubiera obrado infinitamente mejor en permanecer en su palacio, que se presentaba a su imaginación más cómodo y más bonito de lo que todavía era. Dió un suspiro más impregnado de pesar que de amor, y pidió su tocador, que era un medio de consuelo para ella.

Camila se había puesto también pensativa y melancólica, sentada en una silla, y con la vista clavada en el suelo, no hallaba a nadie.

—¡Pobre amiga!...—la dijo la marquesa—; tú también estás triste, y, en verdad, que tienes por qué. ¡Estar ahí sentada en una silla de paja como un lacayo en la antesala! En este cuerpo de guardia no hay más que un sillón de badana henchido de heno, y para eso es el del oficial. Me lo trajeron al instante; pero ¡Dios mío! Pompon no quiso poner las patas en él; ¡pobre animal! Se le he vuelto a enviar, y estoy reducida a los almohadones. ¿Es cómodo para comer? ¿Por qué no han traído algunas butacas de «La Paloma?»

—Porque no siempre se piensa todo, y teníamos ya tantas cosas!

—¡Tantas cosas! Me harás perder la paciencia; ¡Tantas cosas, cuando carezco de todo! ¡Y el marqués que quería enviase mi equipaje a Quebec!... ¿En dónde y cómo me hallaría yo si le hubiese escuchado?

—Querida Sylvia, jamás serás una verdadera mujer de militar.

—Eso ya es demasiado, Camila. Yo no he sido criada como tú en los bosques. No soy más que una mujer débil y delicada, y eso no es culpa mía. Tú deberías amar a un héroe; os hubierais comprendido.

Tocó el turno de suspirar a la vizcondesa, y exhaló un suspiro que no tenía ni las mismas causas, ni las mismas consecuencias.

Cerisa y Jazmín entraron, y su presencia distrajo los dolores de la marquesa, que dejó a madama de Pucey en libertad de entregarse a sus pensamientos.

Durante los dos días que siguieron, madama de Vauconcelle vió muy poco al marqués, porque estaba ocupado en formar el plano de fortificaciones más sólidas e importantes.

Mandó formar atrincheramientos con troncos de árboles.